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На сессии областного Совета

ЗАЧЕМ КИВАТЬ
НА ПРЕЗИДЕНТА?
Внеочередная по названию, 

но не по сути сессия областно
го Совета уложилась в два 
дня. Из всех принятых на ней 
решений избирателей может 
заинтересовать только одно. 
И не только заинтересовать. 
Ибо оно касается изменений 
(естественно, в сторону увели
чения) тарифов и штрафа на 
городском общественном тран
спорте. О бурных дебатах по 
этому вопросу мы уже инфор
мировали постоянных читателей 
газеты в предыдущих отчетах 
о работе сессии. Позтому се
годня остановимся на ее ито
гах.

Принятые новые тарифы за 
проезд и провоз багажа в го
родском пассажирском тран

спорте, наверное, станут первы
ми в длинной череде непопу
лярных решений депутатов об
ластного Совета касательно по
вышения цен. По словам Э. 
Росселя, на этот шаг их тол
кнули в первую очередь союз
ное и республиканское прави
тельства, которые отказались 
дотировать 6- или 5-копеечный 
проед в городском тран
спорте. Теперь дотация будет 
даваться на расходы свыше 15 
копеек.

Честно сказать, народными 
избранниками из всех вариан
тов был выбран наиболее без
болезненный. С 1 марта 1991 
года устанавливается единая 
цена за проезд одного пасса
жира в трамвае, троллейбусе, 
автобусе и метро в размере 
15 копеек, но сохранена старая 
цена на месячные проездные 
билеты. Тем самым постоянным 
пассажирам того или иного 
вида транспорта будет выгод
но приобретать проездной. Да 
и штраф за безбилетный про
езд сохранен в более скром
ных размерах — 10 рублей 
(некоторые депутаты предла
гали брать с «зайцев» по 25— 
50 рублей).

Но меня обеспокоил другой 
фактор. Некоторые народные 
избранники с трибуны сессии 
буквально набросились с кри
тикой на нашу газету, кото
рая вскользь напомнила чи
тателям о том, что депутаты 
наравне с ветеранами и инва
лидами войны и труда передви
гаются на общественном тран
спорте бесплатно. Сколько 
упреков мне пришлось выслу
шать в перерывах сессии. Но 
речь в данном случае идет о 
другом: не о юридической 
стороне дела, а о моральной. 
Сейчас, когда мы так много 
узнали о привилегиях партий
но-хозяйственного аппарата, 
любая, даже микроскопическая 
привилегия депутатов вызыва
ет у избирателей определен
ные чувства. Причем послед
ние в выражениях не стесняют
ся. о чем мне поизнались са

ми народные избранники. Так 
не лучше было бы отказаться 
от несущественных льгот. Тем 
более закон не вынуждает 
депутатов ездить в том же ав
тобусе бесплатно, а предоста
вляет такое право, от которо
го в любой момент можно от
казаться. И, к счастью, я знаю 
таких депутатов. Но редакцион
ная комиссия, дорабатывавшая 
проект решения по данному 
вопросу, решила не включать 
данное предложение. Остает
ся одна надежда — на совесть 
депутатов.

ИСПОЛКОМ ДЕЛАЕТ СТАВКИ
Во вторник в Свердловском 

горисполкоме собрались пред
ставители горфинотдела, нало
говой инспекции, городского 
и областного исполкомов сов
местно с депутатами и юри
стами для решения организа
ционных вопросов по нало
говым ставкам. Дело в том, 
что местным Советам дали воз
можность устанавливать нало
ги для местных предприятий. 
Поэтому сейчас очень »ажно 
определить — какие сферы 
предпринимательской и про

Рассмотрели на сессии еще 
один больной вопрос — о до
тациях населению области по 
мясо-молочным продуктам. В 
этой проблеме много неясного, 
туманного, несмотря на то, что 
вопрос обсуждается в депутат
ских кулуарах более двух ме
сяцев. К сожалению, вопросов 
остается больше, чем ответов 
на них. Так, выступая со стра
ниц центральных газет, высоко
поставленные руководители на
шего союзного правительства 
заверили сограждан, что в ме
сяц каждому жителю страны 
придется по 60 рублей дотаций. 
Когда наши специалисты посчи
тали свои скудные запасы, то 
при равномерном распределе
нии среди всего населения об
ласти нам придется всего по 
33 рубля 32 копейки в месяц 
или 400 рублей в год. Откуда 
такая разница в расчетах? От
вета пока нет. Также никто из 
руководства области точно не 
знает, когда наступит час «X» и 
будет объявлено повышение 
цен. Даже председатель обл- 
совета Э. Россель, недавно вер
нувшийся со встречи с Прези
дентом СССР М. Горбачевым, 
беспомощно разводил руками. 
Во что же нам обойдется то
щая баранина или говяди
на — никто ответить так и 
не может. А Павлов пока по
малкивает, как партизан.

Поэтому вопрос о введении 
дотаций населению остается 
по сей день неразрешимым. 
Тем более есть опасения, что 
размер дотации будет включен 
в зарплату и потом со всей 
суммы автоматически будет 
высчитываться подоходный на
лог. То есть наше государство 
не обмануть, оно само кого 
хочешь обманет.

После затянувшихся дебатов 
по этому вопросу и безрезуль
татного голосования депутаты 
пришли к выводу, что предсе
дателя областного Совета надо 
опять командировать к товари
щу Михаилу Сергеевичу, чтобы 
до конца разобраться с дота
циями по нашей области. Оно 
было с радостью принято Э. 
Росселем. Будем ждать нового 
отчета председателя и новых 
обещаний Президента, которые 
вряд ли изменят что-то в на
шей жизни. Тем более вина в 
сложившейся критической си
туации по снабжению области 
продуктами питания отчасти 
лежит и на руководстве обла
сти. Ведь ни Э. Россель, ни ис
полком не отреагировали на 
нашу публикацию о том, что 
область срывает поставки 
щебня в Чувашию, в ответ те 
прекращают поставки мяса. 
Всплывают и новые факты. Так, 
представители депутатского 
контрольного комитета познако
мили меня с документами по 
распределению непродоволь
ственных товаров на неопреде
ленное время, выделенных 
сверх фондов предприятиям 
оборонной промышленности. 
Из них становится ясно, что ты
сячи телевизоров, стиральных 
машин, холодильников и дру
гая бытовая техника идут в об
ход магазинов прямо на но
мерные заводы.

Сейчас модно ругать во всех 
бедах центр. Все верно. Но не 
до конца. Ибо и местные вла
сти кое-что еще могут, если за
хотят.

Б. ЯРКОВ.

изводственной деятельности 
необходимо расширять. На
пример, предприятиям мало
го бизнеса, с одной стороны^ 
нужно дать возможность без
болезненно развиваться, а с 
другой — чтобы они могли 
вкладывать максимум средств 
в развитие производства. Мно
го проблем, много вопросов. 
Окончательные решения бу
дут приняты на следующей 
неделе.

А. ЯЛОВЕЦ.

ЗАСЕДАНИЕ
СОВЕТА
ФЕДЕРАЦИИ
Под председательством 

Президента СССР М. С. Гор
бачева 16 февраля состоя
лось заседание Совета Фе
дерации. Участники обсуди
ли вопросы, связанные с 
проектом соглашения по во
просам социальной защиты 
населения и политики в сфе
ре ценообразования. На за
седание Совета Федерации 
были также вынесены пред
ложения о структуре и со 
ставе Кабинета Министров 
СССР.

В работе Совета Федера
ции приняли участие Пред
седатель Верховного Сове
та СССР А. И. Лукьянов, 
премьер-министр В. С. Пав
лов, члены Кабинета Мини
стров СССР.

(ТАСС).

ПЯТЬСОТ «АФОНЬ»
ЗА ПУАЮ В СЕРДЦЕстроки,

понимаешь: война,

ну, откуда вернулись со всего взвода только трое.
Много позже показали мне трофей — листочек 

ненками* на убитых советских военнослужащих, 
афганей или «афонь», как называли их наши, за 
За пулю в сердце.

Белоусова эта пуля, к счастью, не настигла.

МАМА, 
КУПИ МНЕ
ПИСТОЛЕТ

Думаем, что выполнить эту 
просьбу будет довольно 
сложно. Ибо на черном рын
ке цены на оружие подня
лись. Теперь пистолет Ма
карова стоит от 2,5 до 4,5 
тысячи рублей. Автомат Ка
лашникова вы сможете при
обрести не меньше, чем за 
6 тысяч.

В связи с тем, что подня
лись цены на огнестрельное 
оружие, дороже стало и хо
лодное. Армейский штык- 
нож в местных армейских 
частях стоит до 250 рублей.

Конечно, для защиты своей 
жизни не жалко денег. Но 
гораздо дешевле и надежнее 
купить хорошую собаку. По 
прогнозам Свердловского клу
ба собаководов, самой попу
лярной породой в этом голу 
станет ризеншнауцер. Эти 
собаки по своей природе 
очень агрессивны, а следова
тельно, станут для вас на
дежной защитой.

Е. ЛЫЧЕВА.

Р
ЫНОК — что это? Слово 
одно, а понятия у всех 
разные. Для кого-то ры
нок — это «рынок любви» в 

наших ресторанах, для кого- 
то — это колхозный рынок, 
где кило мяса идет по 25 руб
лей, это спекуляция и обди
раловка. Мы привыкли к 
крайним суждениям. Но ры
нок— это прежде всего воз
можность выбора и обмена. 
На этом строится вся челове
ческая деятельность.

Почему надо «входить» в 
рынок? Ведь мы из него и не 
выходили! Другое дело — пе
реходим от одной формы 
рынка к другой, от «выверну
той наизнанку» к нормальной. 
В «развитом социалистическом 
обществе» мы, «низы», про
даем результаты своего тру
да административно-бюрокра
тическому государственному 
аппарату, а потом эти же ре
зультаты покупаем также у 
государственного аппарата, но 
уже дороже. Зря обвиняем 
кооперативы, что они начали 
«спекуляцию».

Сейчас форма меняется. Пар
тийные деятели уверенно пе-

ВЕРХНЯЯ ПЫШМА. Цены ра- 
стут — нравы падают. Так 
можно охарактеризовать поло
жение на школьных «черных 
рынках». Когда представители 
молодежном редакции затевали 
исследование этой стороны 
жизни школьников, они не 
предполагали, что ассортимент 
товаров так широк. Он не ог
раничивается только жвачками, 
сигаретами, косметикой, кассе
тами и водкой. В феврале 
школьный «черный рынок» в 
Верхней Пышме предлагает 
мужские носки с надписью 
«Адидас», меховые перчатки и, 
к сожалению, наркотики до
машнего производства. Выяс
нился и примерный перечень 
азартных игр: карты, трясучка, 
наперстки. Как утверждают 
школьники, регулярно поиграв, 
можно без проблем одеться на 
Шувакише.

ПОЛЕВСКОЙ. Коллектив Се
верского трубного завода пла
нирует создать небольшой уча
сток по изготовлению сувени
ров. Сейчас трубники заказали 
за рубежом оборудование для 
камнерезного дела, а пока на
чали производство опытных об
разцов. Заводские модельеры 
готовят первую коллекцию ра
бот из уральских самоцветов.

РЕЖ. В городе открылась 
воскресная школа. Каждое во
скресенье в малом зале Дома 
культуры механического завода 
люди всех возрастов — от 
школьников до пенсионеров — 
собираются послушать настоя
теля Иоано-Предтеченской 
церкви отца Алексия. Он рас
сказывает о христианских цер
ковных обрядах, о ветхозавет
ных преданиях.

«Урал-Акцепт».

Депутатская площадь

ВЫРАСТЕТ ЛИ ПШЕНИЦА НА КАМНЯХ?
реходят в новые структуры и 
начинают называться предпри
нимателями. Куда поведут ста
рые капитаны наш новый ко
рабль? Это, однако, не самое 
страшное. Страшно то, что че
ловеку у нас не дают рабо
тать, не дают выкладываться 
на все сто. И вряд ли аппа
ратный вариант перехода к 
рынку оздоровит нашу эко
номику. Ведь- всем понятно, 
что если сеять пшеницу на 
камнях — урожая не жди. 
Почему же ждут результатов 
от людей, которые привыкли 
ничего не делать, которые 
по-прежнему преклоняются 
перед «колхозным строем» и 
боготворят «коммунистическую 
перспективу»?

Сегодня мы подходим к 
осмыслению библейских ис
тин, к осмыслению нравствен
ности— высших законов обще

«Го, что я должен ска
зать». Так называется песня 
Александра Вертинского, на- 
писанная 
стихи он 
погибшим 
есть там

в 1917 году.- Свои 
посвятил юнкерам, 
на той войне, но

которые 
такая

беспощадная, убивает в ос
новном молодых:

*Я не знаю, зачем и кому 
это нужно, 

Кто послал их на смерть 
недрожавшей рукой, 

Только так беспощадно, 
так зло и не нужно 

Опустили их в вечный
покой».

Памятник воинам, погиб
шим в Афганистане, не вер
нет людей, но сохранит па
мять о них.

«экомил»-это экология 
ПЛЮС МИЛОСЕРДИЕ

Не удивлюсь, если завтра за 
ненадобностью закроется Пер
воуральский горсобес. И де
ло не в том, что разом ис
чезли из города вдруг все 
инвалиды и пенсионеры, а 
просто незаметно, но уверен
но уход за малоимущими пре
старелыми гражданами берет 
на себя ассоциация «Экомил», 
выросшая из кооператива с

<5 Почти детективная исто
рия, произошедшая в Желез
нодорожном РОВД г. Сверд
ловска.

Фоторассказ о публичной 
библиотеке им. Белинского. 

ства. Но реализовать их не 
позволяет, как видно из исто
рии, прежде всего недоста
точный уровень культуры, ко
торый с лихвой дополняется 
черезмерно высоким уров
нем самомнения, амбициоз
ности. Результатом чего, в 
свою очередь, является по
стоянная борьба за власть, 
что подтверждают и последние 
события в стране. Движет 
этим чаще всего старая, как 
мир, причина — стремление 
одних жить за счет других. 
Это было и в далекие сред
ние века, и сейчас, когда не 
хватает медицинокого обо
рудования, не хватает элемен
тарных вещей, а крупные ру
ководители приобретают до
рогостоящие персональные 
импортные автомобили за ва
люту предприятия. Природа 
задолго до человека создала 
модели рынка...

„•Капитан Евгений Белоусов прибыл в Свердловск в 84-м 
после ранения в Джелалабаде. Отсюда направили его «ос
тывать» в. далекий северный город, за полярный круг. Там 
и повстречались мы с этим «неуставным» офицером — так 
непохож он был на аккуратных, подтянутых коллег в начи
щенных до блеска сапогах. Южная панама со звездочкой, 
отсутствие строевой выправки, жесткая усмешка — резуль
тат контузии. От боевого капитана и услышал я первую 
правду, доперестроечную и жестокую, об Афганистане, где 
начал он свою службу в 1979 после военного училища.

Много потом было встреч и рассказов, но те, белоусов- 
ские — страшные и предельно искренние, — запомнились 
навсегда.

Он отказывался выступать на лекциях для солдат. Зато 
в курилке, в карауле или крытом грузовике, мчавшем взвод 
на стрельбы, слушали свежие воспоминания орденоносца его 
подчиненные и будто видели кадры хроники...

Отчитывали капитана на строевых смотрах лощеные про
веряющие, требовали поправить портупею, прикрутить отле
тевшую с погона золотую звездочку... А капитан только ус
мехался жесткой своей улыбкой — другая звездочка — ор
ден Красной Звезды — была у него надежно прикручена к 
кителю с тех времен, когда не до строевой подготовки и ту
го затянутого ремня было командиру боевого взвода.

Он не кичился своей наградой, но и не снимал ее никог
да, хоть и знал, что вызывает она раздражение у началь
ников, получавших свои северные выслуги и надбавки да
леко от горной страны. И запомнились слова «старика»-сер- 
жанта: «Капитан Белоусов — единственный офицер, кото
рый понимает нас. Остальные — белая кост^., а он — нас
тоящий командир, из казармы вечером уходит последним, 
никогда нс «заложит» солдата. Афганец».

...Орден свой получил Евгений Павлович в Свердловске, 
награда, как говорят, догнала человека. Формулировка бы
ла лаконичной: «За обеспечение бесперебойной связи в бо
евых операциях». Только Белоусов мог рассказать — о чем
строчка в приказе, вспомнить последний свой выход на Вой-

ничего не говорящим назва
нием «Сигма».

«Экомил» сегодня — это 
ежедневное горячее питание 
для полутора тысяч пенсионе
ров Первоуральска, салон бес
платной одежды и медицин
ское обслуживание для неиму
щих. Это компьютерный центр 
с банком данных на двести 
тысяч самых бедных жителей 
области. Да, да, именно об

К Почему ушел с поста ми
нистра Э. Шеварднадзе! — Чи
тайте материал «Бархатный 
диктатор».

«Астрологический кален
дарь»: Луна и наше здоровье.

В настоящее время есть 
реальная возможность изме
нить положение. Каким обра
зом? Создать равные старто
вые условия для всех членов 
общества, всех социальных 
групп. Основываясь на этом и 
на том, что практически все в 
нашем государстве создано 
ценой огромного труда, а 
порой и жизни наших дедов, 
отцов, нас с вами, выпустить 
акции на сумму всего наше
го национального богатства. 
Часть, например, две трети от 
общего их количества, оста
нется у государства. Осталь
ные акции распространяются 
между всеми членами обще
ства бесплатно (ибо за все 
уже «уплачено»). Без права 
передачи и продажи, но с пра
вом делать вклады в те отрас
ли, которые интересуют дан
ного гражданина. Распоряже

с «рас- 
Пятьсот 

капитана.

C. МОЛОДЦОВ.

ласти, потому что «Экомил» и 
ее президента В. И. Присяж
ного знают в Свердловске, 
Ревде, Михайловске.

Владимир Иванович справед
ливо считает, что наш завтра
шний день закладывается се
годня, в детях. Именно это 
понимание и подтолкнуло «Эко
мил» к выделению денег го- 
ротделу милиции для оплаты 
сверхштатных инспекторов, на 
содержание дополнительного 
штата учителей в ряде школ 
города и даже... на открытие 
воскресной школы.

Г. ГРИГОРЬЕВ.
Первоуральск.

• Две команды свердлов
чан, чемпионов страны 1987 го
да по спортивному туризму, 
путешествовали по Корякско
му нагорью. Об этом рассказ: 
«И шли мы все время в гору...» 

ние дивидендами—полностью 
по собственному усмотрению. 
Возможно проведение рефор
мы денег и т. д. Вот вам и 
референдумы, вот вам со
циальная защита, вот вам 
приватизация. Главное, созда
ние подобного акционерного 
капитала предоставляет равные 
возможности всем членам об
щества проявить себя, не 
унижая своего человеческого 
достоинства. Более того, оно 
серьезно ослабит позиции те
невой экономики, борьба с 
которой, как мы убедились,— 
дело крайне неблагодарное.

На этом пути будут труд
ности, но не сомневаюсь, что 
этот фундамент необходим на
шему правовому государству.

Л. МАДЕР,
депутат Тагилстроевского 

районного Совета народных 
депутатов.

Заметки 
по поводу

О конкретной 
пользе 
одного Указа

Наверное, еще долго будут 
вспоминаться кошмарным сном 
те три январских дня, когда 
люди в панике метались меж
ду отделениями Сбербанков, в 
попытках обменять свои кров
ные, честно заработанные день
ги. Все верно, по многочислен
ным заверениям правительст
ва, так себя вести должны 
были только те, кто нажил 
себе состояние неправедным 
путем, но в действительности 
получилось наоборот.

К примеру, в комиссию при 
Кировском, райисполкоме, соз
данную как раз для разбора 
конфликтных ситуаций при об
мене 100- и 50-ти рублевых 
купюр, с 23 января обрати
лось немногим больше пятисот 
человек. Это если учесть, что 
в этом районе проживает 
около двухсот с половиной ты
сяч. А может, это просто са
мый бедный район Свердлов
ска? Да нет, большинство об
ращавшихся в комиссию об
менивали суммы от 500 до 
2—3 тысяч рублей.

Это, естественно, те деньги, 
которые лежали у людей на 
всякий случай, и именно в 
этих купюрах, что при наших 
пустых магазинах вполне нор
мально. Приходили и с более 
крупными суммами, но в од
ном случае выяснилось, что 
гражданин продал автомашину 
и, предъявив соответствующую 
бумагу, обменял 10 тысяч, в 
другом женщина продала дом 
и тоже доказала этот факт, 
обменяв 16 тысяч. Понятно, 
что доказывать свою невинов
ность гражданин (даже в на
шей- стране) не обязан, но 
речь не о том. Бог с ним, во 
имя благого дела разок можно 
и не обидеться. Но получи
лось, как сообщил председатель 
исполкомовской комиссии В. А. 
Ухалов, что комиссия эта ни 
одного мафиози не выявила. 
То есть все граждане, кото
рые обменивали деньги сверх 
положенных по Указу, оказа
лись честными людьми. Пре
красно, значит, через эти ко
миссии мафии не пройти!

Прекрасно-то прекрасно, но, 
как сказано выше, они, т. е. 
мафиози, пе очень-то и рас
страиваются. Парадокс? Во
все нет.

Все очень просто. Видимо, 
наш Президент посчитал нече-' 
стных людей нашей Родины 
очень глупыми, а они оказа
лись совсем не такими. По 
мнению В. А. Ухалова, те 
люди, «ради» которых изда
вался Указ, избавились от зе
леных и желтых бумажек еще 
до 26 января. Какими путями?

В кассах многих организа
ций, небольших предприятий, 
торговых точек, которые дол
гое время или не имели прибы
ли вообще или имели ее в не
больших количествах, утром, 
24 января обнаружился небы
валый доход, в основном, как 
вы уже, наверное, поняли, в 
100- и 50-ти рублевых купю
рах. В данное время создана 
комиссия уже для разбора 
этой очень интересной ситуа
ции. Еще один способ для из
бежания неприятностей: 24 и 
25 января на казначейские 
билеты достоинством в 50 и 
100 рублей было разрешено, 
продавать авиа- и железнодо
рожные билеты. То есть по
купаешь билеты на весь рейс 
и потом продаёшь их по гос- 
цене всем нуждающимся.

В общем, как говорится в 
пословице: на всякого мудре
ца довольно простоты. Ну, а 
простым, рядовым гражданам 
нашей страны лучше всего, 
видимо, во - избежание послед
ствий от очередных очень хит
рых указов разменять все на
личные деньги на 20-, 15- и 
10- копеечные монеты.

В. КЛИНОВ.
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НА СМЕНУ! a

Лики времени
...Все шло своим чередом. Высокие плечистые ребята с длин

ными до неприличия резиновыми «демократизаторами», заступив 
на вахту, степенно тянулись от приземистого здания райотдела к 
бурлящей нлоаке железнодорожного вокзала. Неброский стенд у 
входа в РОВД настойчиво звал безоружных граждан принять 
участие во всесоюзном розыске громил и насильников.

А между тем внутри самого издания железнодорожного РОВД, 
в комнате № 49 незримый часовой механизм отсчитывал секунды 
до взрыва бомбы замедленного действия. Крутые ступени вели в 
эту комнату. Ой, крутые...

И вот дверь распахнулась, и мне навстречу поднялся подтя
нутый и стройный, может быть, даже немного щуплый, человек.

«Вы следователь Владимир Петрович Синанов, подавший заяв
ление о выходе из рядов... — я огляделся по сторонам, — КПСС?»

Человек закрыл за мной дверь на ключ и голосом приговорен
ного к «вышке» произнес: «Да, я».

Дальше мы поменялись ролями. Я попросил несколько листов 
чистой бумаги и стал следователем, а следователь Симанов — 
подследственным, совершившим самое страшное преступление 
на земле — преступление против КПСС. Причем самое жуткое 
преступление против КПСС, какое можно придумать — он ее 
бросил. В нашей стране можно бросить многодетную мать, люби
мую работу, можно даже бросить на произвол судьбы саму стра
ну. Но бросить КПСС...

«Ну, батенька, хватил». Я смотрел на Владимира Петровича 
глазами, полными непролитых слез, и мне казалось, что виски 
его подернулись легкой сединой, а спина сгорбилась под тя
жестью невосполнимого греха. Ведь больше всего сердце сжима
ется не тогда, когда голова уже катится с плахи, а в тот момент, 
когда она только легла на эшафот.

«Камикадзе, — прошептал я про себя. — Холостой, что ли?»

— Итак, начнем. Семейное 
положепие, национальность са
мо собой, образование, связь 
с западными разведслужбами...

— Я окончил Московский 
государственный университет. 
Приехал учиться из Азербайд
жана, хотя по национальности 
наполовину армянин, наполо
вину русский.-,.

— Жена?
— Свердловчанка. Окончила 

экономфак МГУ. Детей двое.
— Как попали в наш закры

тый город?
— По распределению. Прав

да, приходится работать не 
судьей, а следователем.

— Давно?
— С 1983 года.
— Как складывались отноше

ния с сослуживцами? Благо
дарности, поощрения, награды 
имеются?

— Вначале были благодар
ности. Но потом отношения 
стали натянутыми.

— Из-за чего?
— Из-за жилья, которое мне

ВНОШУ
ПОПРАВКУ

В материале «Послесловие 
к расстрелу» («Тусовка НС») 
упоминается имя моего мужа 
Мокрушина Григория Василь
евича, скончавшегося в янва
ре с. г.

К сожалению, здесь допу
щена явная неточность. Дей
ствительно, Григорий Василь
евич работал в доме Ипатье
ва, но не прислугой (как го
ворится в статье), а писарем. 
Муж мой прожил 97 лет. Он 
хорошо помнил те трагиче
ские события, часто расска
зывал о них. И, кстати, сох
ранил документы, удостове
ряющие его службу в Ипать
евском доме.

С уважением
КОРНЕЙЧУК Е. И.

РЕДКОЛЛЕГИЮ 
- НА ФЕРМУ!

До чего надоела ваша писа
нина. Вы же сами занимаетесь 
«шаманством и кликушест
вом»! Выставляете мучеником 
царя. Конечно, детей 
жаль, а слуги его были фана
тиками и сами были не анге
лы. Разве монархия в любом 
поколении не убивала — тому 
в истории много примеров. Не 
случайно, наверное, царя про
звали «кровавым». Вместо то
го, чтобы строить памятник 
царю, эти финансы отдали бы 
на строительство жилья.

А Ельцину, видите ли, «бу
дет стыдно» за снос дома 
Ипатьева! А сейчас ему не 
стыдно?! Устроил двоевластие. 
Указ Горбачева поставил на 
голосование со своей шайкой 
демократов. Занимается бол
тологией, а хозяев страны 
нет, все везде запущено, дис
циплины никакой, развели и 
узаконили спекулянтов, бан
дитов, развратников. А сколь
ко неработающей молодежи? 
А мизерное количество про
дуктов на карточки? А ночные 
бдения по телевидению, чтобы 
отвлечь молодежь от обыден
ности? Вот об этом надо 
писать, когда кончится эта 
анархия, а не тратить попусту 
бумагу (ее не хватает даже 
для школ), время и деньги. 
Ведь, наверное, за эту «Ту
совку» деньги получаете? Хоть 
бы называли вещи по-русски, 
Што—«тусовка», «шоу», «шля

Еретик из РОВД
Почти детективная история

причитается как молодому 
специалисту. Я был настой
чив. Это не понравилось на
чальству. В результате мы и 
по сей день вчетвером живем 
у тещи в двухкомнатной квар
тире.

— Это имеет отношение к 
решению о выходе из КПСС?

— Нет, это не главное. Про
сто я понял, что все это вре
мя был пешкой. Больше я не 
хочу быть донором для парто
кратии. Тем более что мили
цейская мафия сделала, все, 
чтобы я не стал судьей: он, 
мол, скандалист! Зачем нам 
второй Кудрин?! Как гласит 
корейская пословица: «Рак в

гер», «коллаж»... Русских слов, 
выходит, нет?

Занимайтесь тем, что сей
час волнует народ, а не рой
тесь в «грязном белье» прош
лого, тогда было лучше, чем 
при депутатах, принимающих 
свои решения от имени народа. 
Доброту не внести в человека, 
пока не будет доброты, чест
ности, справедливости, чело
вечности у власть имущих. А 
Ельцин со своей депутатией- 
демократией развели демаго
гию, сколько средств, сколь
ко времени тратят.

А Дуняшина со своей ред
коллегией «Тусовки» переква
лифицировать ко комплекс 
выращивания птицы, это для 
народа более подходит, чем 
выискивать всякую дрянь.

Свой адрес не пишу, так 
как еще привлечете. Сейчас 
никому ни в чем нет веры, а 
печатать все равно не станете.

СЕМЬДЕСЯТ
АВАНТЮРНЫХ 
ЛЕТ

Большое вам спасибо за 
рассказ о расстреле царской 
семьи большевистскими бан
дитами. Огромное мое него
дование вызывают письма не
которых одурманенных ком
мунистической пропагандой 
граждан, которые смеют за
щищать убийц малолетних де
тей и отстаивают право куч
ки малограмотных разбойни
ков убивать без суда. Неуже
ли не ясно, что истоки на
шей нищеты и всемирного 
позора идут от жуткой но
чи 17 июля 1918 года? Амо
ральный облик, абсолютная 
душевная черствость, садизм 
и тупой фанатизм убийц цар
ской семьи типичен для боль
шинства революционеров (их 
почему-то потом стали назы
вать «пламенными»), Пра
вильно писали в 1917 году 
меньшевистские и другие га
зеты: к власти в стране, на
неся Февральской революции 
удар в спину, рвутся вырож
денцы, уголовники и полити
ческие авантюристы.

Пак могли мы 73 года обол
ванивать наших детей, вешая 
им на грудь сначала октяб- 
рятскую звездочку, затем 
пионерский и комсомольский 
значки, когда нарисованный 
на октябрятской звездочке 
этакий херувимчик с кудряш
ками с маниакальной жесто

споре всегда поддерживает сто
рону краба».

— Значит, все эти годы вы 
стояли как бы в двух очере
дях — на квартиру и на про
фессию. И не получили ни то
го, ни другого?!

— И ведь что обидно: парто
кратов непрофессиональных 
делают судьями, а для меня— 
запрет на профессию. Хотя 
профессионализм мой никто не 
отрицает. Мои статьи печата
ются в журнале «Социалисти
ческая законность», начальник 
РОВД и прокурор района 
меня уважают.

— А кто не уважает? Кто 
мешает?

костью отдал приказ стрелять 
в четырнадцатилетнего ребен
ка, который был для сказоч
ного дедушки Ильича обыкно
венным политическим конку
рентом! Поголовное одновре
менное убийство руками 
уральских люмпенов членов 
царской фамилии только под
тверждает преступный умысел 
и аморальность «вождя револю
ции». Чего теперь удивляться 
выражению «Сталин — это Ле
нин сегодня»? ■ Один палач 
учился у другого, перенимая 
гнусный опыт убийств детей 
и женщин чужими руками.

Я лично защищаю не царя. 
Николай II был заурядной 
личностью, не гением, но он 
был человеком, имеющим пра
во на суд, адвоката, защиту. 
И в чем провинились его де
ти, жена? Если уж и был в 
чем Николай II виноват перед 
Россией, так это в том, что 
не перетопил всех большеви
ков в Финском заливе еще в 
1905 году. Не догадался, ин
теллигентный он был-таки че
ловек, гуманный.

Защищая Николая II, я 
стою за свободный строй без 
ОМОНа, обкомов, обожрав
шихся балыками генералов, за 
здоровых детей, сытых пен
сионеров и дешевые лекарст
ва.

За 73 года большевистской 
болтовни и ленинской фразео
логии мы так и не смогли 
подняться по уровню жизни 
до пресловутого 1913 года. И 
же поднимемся, пока будем 
хлебать марксистско-ленин
ское пойло.

А всех защитников Юров
ского и Ермакова я попрошу 
сходить на Ивановское кладби
ще и привести в порядок мо
гилы своих кумиров, раз они 
так им дороги. Ио молодежь 
почему-то не к Серафиме Де
рябиной стала из ЗАГСа ез
дить, а к дому Ипатьева.

Никто не запрещает обко
мовским подпевалам лить 
слезы у Вечного огня, дайте 
же и нам постоять, скорбя, у 
креста на Вознесенской Горке.

Без подписи.

ЖИЛЬЕ
ВМЕСТО
ЦЕРКВЕЙ

Мне лично царя не жалко. 
Жалко слуг, врачей и детей.

А храм нужно строить в 
честь победы над фашистами, 
а не над царем. И еще: у нас 
нет жилья, что очень плохо. 
И, по-мбему, лучше строить 
больше жилья, а не тратить 
деньги на возведение церк
вей.

А. СУХАНОВ. 
Свердловск.

— Начальники следотвегь- 
ных отделов — района, горо
да и области.

— Вся «вертикаль»! А из-за 
чего?

— Из-за прямолинейности и 
бескомпромиссности, я думаю. 
Но я, видите ли, никогда не 
был карьеристом и презираю 
тех, кто делает карьеру за 
счет гибкости позвоночника. А 
в милиции именно так это де
лается.

— Система везде одинакова. 
В журналистике это делается 
так же. Протестуя против та
кого порядка, вы и решили 
выйти из КПСС?

— Как говорили римляне: 
«Мое намерение дает имя мо
ему действию». Я убеж
ден, что КПСС ■— тормоз 
общественного развития. Осо
бенно окрепла эта убеж
денность после XXVIII съез
да, когда стало ясно, что 
Устав КПСС и всеобщая Де
кларация прав человека ни
когда не будут приведены в 
соответствие. Устав всегда бу
дет для членов КПСС выше и 
закона, и морали, и здраво
го смысла. Выше всего! КПСС 
и правовое государство, пар
тийность и профессиональная 
добросовестность — вещи не
совместимые. Нужно что-то 
выбирать. Я выбрал профес
сиональный долг и служение 
Закону.

— А когда вступали в КПСС, 
вы чем руководствовались? 
Конъюнктурой?

— Я в это время служил на 
Северном флоте. Мне было 20 
лет. Я тогда верил.

— Это был юношеский мак
симализм?

— Да. А потом я увидел 
столько злоупотреблений... Как 
писал Некрасов: «Кто жи
вет без печали и гнева, тот 
не любит отчизны своей».

— Вы разочаровались в 
людях или в идеях?

—- В осуществимости идей„ 
Идеи внешне хорошие, но лю-

ХВАТИТ
МОЛИТЬСЯ
ПРЕСТУПНИКУ

Никогда раньше не писал ни 
в какие газеты, но вот тут ре
шил написать. Дело в том, 
что я не понимаю, к чему та
кой ажиотаж вокруг гибели 
царской семьи, к чему все это, 
в наше время народным ге
роям не уделяют столько вни
мания, сколько царю. А, собст
венно, за что — за все те пре
ступления против своего наро
да? А теперь надо же: он по
падает в разряд «безвинно уби
енного». Ему еще и храм хотят 
воздвигнуть!

А кто воздвигнет храмы тем, 
кто на его совести? Или мало 
таких? И что хорошего в том, 
что царь становится чуть ли 
не мучеником, чуть ли не свя
тым? Хорошее дело получа
ется.

Я вот лично (я не только 
я, а и многие другие) никак 
не возьму в толк: что, у нас 
других дел сейчас нет? Ведь 
на этом месте можно поса
дить прекрасный парк или 
что-нибудь еще. А это царепре- 
клонение я вообще считаю не
допустимым.

Сергей П., 24 года.

СПАСИБО
ЗА СМЕЛОСТЬ

Благодарим вашу газету 
за последовательное, глубо
кое и всестороннее освеще
ние на ее страницах темы вос
становления нашей истори
ческой памяти, возвращения 
к истокам народной жизни 
и покаяния за содеянное. 
Приветствуем вашу граждан
скую смелость и твердое 
следование журналистскому 
долгу.

По поручению 150 участ
ников собрания горожан в 
ДК «Автомобилист»

Н. УЗИКОВА, директор 
областного историко-краевед
ческого музея;

С. ВОРОШИЛИН, доцент;
Л. ЗОРИНА, ответствен

ный секретарь областного об
щества краеведов;

А. ИЛЫШЕВ, сопредседа
тель Уральского отделения 
Союза ученых СССР;

В. ТРЕТЬЯКОВ, член об
ластного общества книголю
бов.

ди их реализовать не могут. 
По крайней мере пока нет лю
дей, которые могли бы. В 
результате — мы строили не
известно что. Коммунизм — 
это своего рода религия. Она 
освящает страдания на зем
ле, в настоящем во имя ил
люзорного счастья в будущем. 
Это — вечно удаляющийся ми
раж.

— Кто еще в РОВД порвал 
с КПСС?

— Вышли из КПСС следо
ватели Колясников и Рязанов. 
Подал заявление заместитель 
начальника следственного от
дела Валерий Георгиевич Войт.

— Смена министров МВД 
повлияла на настроения в 
свердловской милиции?

— Мы были в шоке. Бакатин 
и Пуго — это как небо и 
земля. Чувствуется, что пар
тия терпит крах и срочно 
внедряет «надежных» лю
дей в государственные струк
туры.

— У нас тоже Кравченко 
«внедрили». А с Бакатиным у 
вас были связаны какие-то на
дежды?

— На деполитизацию орга
нов.

По окончании беседы «до
прашиваемый» приложил к 
«делу» следующий документ.

СЕКРЕТАРЮ ПЕРВИЧНОП' 
ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗА
ЦИИ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖ
НОГО РОВД СВЕРДЛОВ
СКА ТОВ. ДЕРЕВЯНКИНУ 
Е. М.

Копия ПЕРВОМУ СЕКРЕ
ТАРЮ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖ
НОГО, РК КПСС ТОВ. МА
ТУШКИНУ ю. п.

ОТ ЧЛЕНА КПСС С 1975 
ГОДА СИНАКОВА В. П. 
1953 ГОДА РОЖДЕНИЯ, 
СЛЕДОВАТЕЛЯ СЛЕДСТ
ВЕННОГО ОТДЕЛА ЖЕЛЕЗ
НОДОРОЖНОГО РОВД 
СВЕРДЛОВСКА, КАПИТАНА 
МИЛИЦИИ

Заявление
Начиная с октября 1990 

года я принял практические 
шаги к выходу из состава 
КПСС, прекратив уплачивать 
членские партийные взносы, 
будучи уверенным в том, что 
в условиях утраты партией 
монополии на власть в резуль
тате отмены ст. 6 Конститу
ции СССР и фактического ус
тановления в нашей стране 
многопартийности, правоохра
нительные органы должны 
быть деполитизировапы.

В своей деятельности в ны
нешних условиях многопар
тийности я должен руководст
воваться не партийными реше
ниями и постановлениями, а 
только законом, чтобы сохра
нить свою беспристрастность и 
самостоятельность.

Однако военно-политическая 
провокация, организованная 
ЦК КПСС с помощью создан
ного ЦК Компартии Литвы 
противоправного анонимного

Успеха «Успеху»!
В первых числах февраля 

текущего года открылся но
вый специализированный са
лон - магазин «Успех». Соз
дан он на базе часовой ма
стерской № 59, что в Пере
ходном переулке № 2 (трол
лейбусная остановка «Авиа
ционная»).

Выбор названия «Успех» 
не случаен — подчеркивает 
стремление коллектива сало
на работать успешно, куль
турно обслуживать покупа
телей.

Инициатива в создании 
малого предприятия принад
лежит часовому мастеру Ев

комитета национального спа
сения, направленная на подав
ление демократии, суверенитета 
Литовской республики и ее 
верховных органов, оконча
тельно делает невозможным 
более мое пребывание в соста
ве КПСС, о чем я и заявляю 
в настоящее время.

При этом я сохраняю за со
бой право в соответствии с 
гражданским законодательст
вом о возвращении своих член
ских партийных взносов за 
весь период моего членства в 
партии, а также на отчужде
ние своей доли партийной соб
ственности с учетом приходя
щихся па нее прибылей с 
1975 по 1990 годы.

Свой партбилет № 15765495 
я сдам после урегулирования 
указанных финансовых вопро
сов.

Синанов В. П.
23 января 1991 года, Сверд

ловск.
Я надеюсь, Владимир Пет

рович простит мне мой не
хитрый литературный прием с 
инсценировкой допроса. ис
пользованный исключительно в 
интересах читателей. Между 
тем это действительно одно 
из объективных свойств Си
стемы, известное со сталин
ских времен: ставить гражда
нина в позицию обороняюще
гося, оправдывающегося за свои 
поступки. Оно и закономерно в 
условиях фактического отсут
ствия презумпции невиновности 
и «презумпции» ответственно
сти. В условиях, когда высший 
суд творит счастливый обла
датель партбилета, а отнюдь 
не диплома и уж совсем не 
обязательно мозговых изви
лин. (Впрочем, испанская ин
квизиция, опиравшаяся на са
мую передовую религию в мире, 
уже являла миру подобные 
примеры).

А посему то, что выпускник 
МГУ Синанов не стал судь
ей — не самое удивительное. 
Не удивляет и то, что он оста
вил ряды религиозных фанати
ков и перешел в ряды мировоз
зренчески здоровых людей. 
Удивило то, что Синанов решил 
подставить ножку гусенице тан
ка — он вдруг пошел в наступ
ление на Систему несмотря на 
то, что его силы значительно 
уступают силам антииракской 
коалиции...

Зная, что ему все равно не 
дадут медаль за отвагу, он 
тем не менее намерен подать 
иск на КПСС в Московский го
родской суд (по месту пропи
ски ЦК). По его словам: 
«Только как мы можем, без 
насильственной экспроприа
ции, подорвать материальную 
базу КПСС и тем самым из
менить расстановку политиче
ских сил!»

Ну что ж, каждый идет 
своим путем...

С МАТЮХИН.
Фото М. БОБРЮКА.

гению Фальковскому, обла
дающему опытом организаци
онной работы. Он же стал 
его руководителем. Специа
лизированный салон-магазин 
«Успех» работает на комис
сионной основе: принимают
ся товары повышенного 
спроса, не имеющие государ
ственных прейскурантных 
розничных цен.

Первые покупатели по до
стоинству оценили открытие 
малого предприятия, возвра
тясь домой с хорошими по
купками.

А. ДУБОВ, 
ветеран войны и труда.

ПОРА ВЕРНУТЬ
ЭТУ ЗЕМЛЮ СЕБЕ...

Ни одна из проблем не 
волновала общество настоль
ко сильно. О необходимости 
передать землю крестьянам 
говорят все, независимо от 
своего социального происхож
дения или профессии. Об 
этом пишут писатели и поют 
рок-музыканты.

«Эта земля была нашей, 
Пока мы не увязли в

борьбе.
Она умрет, если будет 

ничьей.
Пора вернуть эту землю 

себе...»
Так считает не только Бо

рис Гребенщиков. И тем не 
менее дело не идет дальше 
разговоров. А все реформы 
сельского хозяйства решают 
проблемы только наполовину. 
До сих пор столыпинская ре
форма была единственной, в 
результате которой крестьяне 
получили землю. Потому про
изошел расцвет в России сель
ского хозяйства.

Зачем равняться на Запад, 
если наш собственный опыт 
доказывает — крестьянин бу
дет полноценно трудиться 
только на своей земле. Изме
нят ли положение в сельском 
хозяйстве принятые недавно 
Верховным Советом РСФСР 
законы «О земельной рефор
ме» и «О крестьянском (фер
мерском) хозяйстве»? Наш со
беседник сегодня председа
тель комитета по земелькой 
реформе и земным ресурсам 
Свердловской области В. Д. 
ШАРОВ.

— Василий Дмитриевич, ка
ковы основные направления 
земельной реформы?

— Главная цель — создать 
равноправные условия для раз
вития всех форм хозяйствова
ния на земле, будь то колхоз
ное, фермерское или подсобное 
хозяйство. Вся земля переда
ется в руки Советов народных 
депутатов.

— Насколько я поняла, о пе
редаче земли в частную соб
ственность речи пока не идет?

— Решение съезда говорит 
о том, что никакой купли и 
продажи земли не будет. Еще 
лет )0 будет проводиться все
народное обсуждение. Кроме 
того, необходимо решить, каков 
будет механизм передачи. 
Единственным собственником 
будут Советы.

— Передача земли в руки 
Советов и в частные руки не 
одно и то же. Нс получится 
ли, что над крестьянином по
явится еще один бич в лице 
Верховного Совета?

— Все решения будут исхо
дить снизу. Это предусматри
вает реформа. Специалисты 
должны разработать предло
жения по наиболее рациональ
ному использованию земли. А 
решение остается за местны
ми Советами. За ними оста
ется право изъять нерацио
нально используемую землю и 
передать в другие руки, на
пример, для ведения личного 
подсобного хозяйства. Ио при 
условии, что человек будет ра
ботать на этой земле. Верхов
ный же Совет не вправе отме
нять решения местных Сове
тов.

Уже сейчас есть хозяйства, 
где назрела необходимость пе
редачи земли крестьянам. Два 
крестьянских хозяйства в Бе
резовском районе, а в «Тали- 
чанке» уже четыре. Это типич

БЕЛИНКА, КАК ЖИВЕШЬ?

Что читает сегодня «самая читающая страна в жире»? 
Кто сегодня властитель дум и чемпион по популярности? 
Мы посчитали, что лучше всего искать ответ на эти во
просы в храме книги — крупнейшей в области библиоте
ке имени Белинского.

Так вот, оказывается, что традиционная художествен
ная литература нынче не в фаворе. Разве что устойчивым 
спросом пользуются представители так называемой «воз
вращенной» литературы и писатели-эмигранты и просто 
ранее не издававшиеся авторы. Возвращаются к читателю 
книжки из спецхранов — ранее запрещенных по различ
ным мотивам книг свыше 4 тысяч наименований. Основ
ной же спрос ныне — периодика, история...

Книгочеям нынче непросто жить. Иной раз нужную кни
гу только в библиотеке и найдешь. И на «вынос» не да
ют. Где читать, коль скоро в Белинке истощились запасы 
площади, негде хранить фонды? Если не появится при
строй, придется потесниться читальным залам...

НА СНИМКАХ М. БОБРЮКА: старшому библиотекарю 
Жене Чуркиной книги на работе читать некогда — ни од
ной свободной минутки. После работы тоже хронический 
дефицит времени — Женя учится в институте культуры; 
в зале каталогов библиотеки.

ный пример решения пробле
мы снизу.

— Я слышала от некоторых 
крестьян, что им земля и да
ром не нужна...

— Во-первых, даром ее ни
кто давать не будет. А во-вто
рых, это крестьяне,’ обиженные 
судьбой. Мы только пытаемся 
строить правовое государство. 
А потому не имеем никаких 
гарантий. Поэтому крестьяне 
будут бояться приобретать 
землю: вдруг ее национализи
руют, как это было однажды.

— А вы лично как предсе- 
датель комитета по земельной 
реформе за или против переда
чи земли в руки крестьян?

— Это очень сложный во
прос. Я понимаю, что пока 
земля не в руках крестьян, она 
ничья. Л работать не на своей 
земле никто не будет. Однако 
человек, постоянно работаю
щий на земле, не сможет ку
пить ее сразу. налог может 
быть высок. А те. кто имеет 
свободные деньги, . через под
ставное лицо смогут приобре
сти землю, на которой не бу
дут работать. Поэтому я про
тив продажи, пока не будет до
статочно сильных рычагов при 
купле-продаже земли.

— Крестьяне говорят о том, 
что такого урожая, как в прош
лом году, не было давно. И тем 
не менее накануне Нового года 
на сессии областного Совета 
начальник управления «Хлебо
продукты» заявил, что запасов 
муки в городе осталось на три 
дня. Как вы прокомментируете 
это заявление?

— Как говорится, сено не в 
копнах. Нельзя считать хлеб, 
пока он не убран, сено не уло
жено в скирды, а зерно в ам
бары. Убираем урожай мы по
ка плохо: 17—]8 центнеров с 
гектара, да и то не всегда. В 
Чехословакии с этой же пло
щади собирают 30 — 40 центне
ров. немцы больше 50-ти. а в 
Англии — 70. Так что по сбор? 
зерновых мы в 1,5 раза отста
ем от капиталистических стран. 
Поэтому со стороны земельного 
комитета будет контроль за 
эффективным ■ использованием 
земли. Сегодня вводится такой 
показатель — 20% потенциала. 
Все земли, используемые ниже 
чем на 20% уровня потенциала, 
попадают в разряд убы
точных. И тогда без согласия 
хозяйств Советы будут изы
мать землю и передавать тому, 
кто способен на ней работать.

— По мнению ряда ученых, 
Свердловская область способ
на сама обеспечить себя про
дуктами, кроме зерновых. Со
гласны ли вы с этим утвержде
нием?

— Если по большому счету, 
цель реформы — появление 
продуктов питания. Но я пока 
не разделяю оптимизма уче
ных. В нашей области всего 
4—5 проц, сельского населения. 
Накормить миллионы город
ских жителей при этом доволь
но сложно. Тем более при на
шем климате, когда за лето не 
успевает вызреть даже карто
фель. Л глинистые почвы не 
дают возможность использо
вать в полной мере уборочную 
технику.

— Чем будет заниматься ваш 
комитет?

— Будет несколько отделов. 
Граждане, желающие получить 

' участок земли, должны обра
щаться к нам. Думаем, с это
го года начнем работать в 
полную силу.

Надеюсь, что земельная ре
форма изменит положение в 
сельском хозяйстве. И хлеба 
на нас, наконец, хватит. Мо
жет быть, мое мнение субъек
тивно, но мне кажется, что 
реформа нс решила главного 
вопроса — о передаче земли 
крестьянам. А без этого ско
ро ли мы дождемся изобилия?

Е. ЯКОВЛЕВА.
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НА СМЕНУ!

...И наступит мир?
• НИКОСИЯ. Для того, 
чтобы достичь почетного 
и приемлемого урегулиро
вания кризиса в Персид
ском заливе, совет рево
люционного командования 
Ирака решил принять ре
золюцию Совета безопас
ности ООН 660, включая 
статью, предусматриваю
щую вывод иракских 
войск из Кувейта. Об этом 
говорится в сообщении, пе
реданном иракским агент
ством ИНА и одновремен
но зачитанном по багдад
скому радио. Решение со
вета революционного ко
мандования, отмечается в 
переданном сообщении,

должно рассматриваться 
как гарантия с иракской 
стороны и быть увязано с 
немедленным и всеобъем
лющим прекращением 
всех военных операций на 
земле, в воздухе и на мо
ре.

А тем временем (см. 
снимки): Чехословакия
направила в район Персид
ского залива специальное 
подразделение противохи
мической защиты. Туда 
же для работы в военных 
госпиталях вылетели 80 
польских девушек — ме
дицинских работников.

Фото ЦАФ—ТАСС.

Товарищ Павлов 
зарапортовался

Как «абсурдные» и «необоснованные» охарактеризовали пред
ставители финансовых кругов ФРГ обвинения в причастности 
западных банков к планам финансовой дестабилизации СССР, 
выдвинутые премьер-министром СССР Валентином Павловым в 
интервью газете «Труд».

Кредитно-финансовые учреждения ФРГ, говорится в опубли
кованном сегодня газетой «Вельт» заявлении председателя Фе
дерального объединения немецких банков в Кельне, «не име
ют ни малейшего интереса в том, чтобы ввергнуть советскую 
экономику в кризис». Утверждение советского премьер-минист
ра «настолько бездоказательно, что не нуждается в коммента
риях», заявил он.

Аналогичную оценку интервью Валентина Павлова дал ге
неральный секретарь Швейцарского банковского объединения в 
Базале Хайнрих Шнайдер. «Если советский премьер-министр 
действительно высказался так, как сообщила пресса, то это со
вершенно абсурдное заявление, — отмстил он в беседе с кор
респондентом «Вельт». — В Швейцарии торговля советской ва 
лютой осуществляется в минимальных размерах и не имеет ни
какого значения, поскольку рубли никому не нужны. Наши 
банки ни в малейшей степени не заинтересованы в дополни
тельной дестабилизации обстановки в СССР, напротив, они хо
тят иметь там надежных и. сильных партнеров», — заявил X. 
Шнайдер.

Государственный министр иностранных дел Великобритании 
Дуглас Хогг расценил утверждения премьер-министра СССР 
Валентина Павлова в интервью газете «Труд» о том, что за
падные банки планировали подорвать советскую экономику, 
как не выдерживающие критики. (ТАСС).

Когда я жил в Советском 
Союзе, я, как и весь совет
ский народ, не знал иност
ранных языков. Поэтому, 
слушая иностранных гостей 
по телевизору, я ничего не 
понимал из того, что они 
говорили на своей зарубеж
ной тарабарщине, и радовал
ся тем словам о дружбе и 
мире между нашими наро
дами, которые сообщали нам 
их переводчики — такие ми
ленькие, молоденькие маль
чики, незаметно появлявши
еся и незаметно исчезавшие. 
И мне очень нравилось, как 
товарищ Чаушеску, или това
рищ Живков, или даже то
варищ Чойбалсан с товари
щем Анджелой Дэвис пра
вильно и сердечно оценивают 
политику нашего миролюби
вого правительства и лично 
товарища Полозкова (или кто 
там тогда был?).

Потом, приехав в Амери
ку, я выучил английский 
язык и стал слушать при
езжающих к нам вождей 
сразу на двух языках: рус
ском и английском. И вот 
что удивительно: русский 
язык показался мне более 
лаконичным и образным, 
чем его английский эквива
лент!

В ПЕРЕВОДЕ НА РУССКИЙ...
Ну, например: включил я 

однажды в 1980 году теле
визор. А в нем кислое, как 
клюква, лицо. Громыко при
ехал. Лично. Корреспонден
ты со своими микрофонами 
не дают ему проходу: поче
му да почему. Почему СССР 
ввел войска в Афганистан? 
Какая тому причина? Что 
это такое вы задумали?

Громыке это все очень 
не понравилось. Он и так 
кривился и эдак, а потом в 
сердцах сказал:

— Да на кой нам этот 
ваш Афганистан?

Я очень обрадовался. Я 
стал ждать, как переводчик 
переведет это тонкое дипло
матическое выражение в 
духе Витте и Киссинджера?

Переводчик Виктор Сухо- 
древ, красивый, чернобро
вый парень, который чешет 
по-английски, как Чер
чилль, сразу же перевел. 
Он сказал:

— Сообразуясь с духом 
добрососедских отношений с 
нашим южным соседом Аф

ганистаном и соблюдая до
говоры, заключенные с этой 
страной, наше правительст
во по просьбе законного пра
вительства Афганистана 
ввело ограниченный кон
тингент наших войск в пре
делы этой дружественной 
социалистической республи
ки, и этот контингент будет 
выведен в самое короткое 
время.

Я был поражен. Во-пер- 
гых, русский текст Громыко 
оказался на девяносто про
центов короче английского. 
Во вторых, я понял, что 
всю политику советского го
сударства делают не вожди, 
а их переводчики!

С тех пор я никогда не 
слушаю вождей. Они мне 
совершенно не интересны. 
Их мысли и лексикон все 
там ясе, на громыковском 
уровне. Я слушаю их пере
водчиков. Это они делают 
наших вождей интеллигент
ными и умными. Это они 
находят слова, чтобы безум
ная политика переводимых 
выглядела разумной и даже

привлекательной. Такие та
лантливые люди! Какая 
удивительная потеря для 
Верховных Советов! Ведь 
все могло бы пойти по-дру
гому, если бы страной ру
ководили переводчики! А 
Горбачев переводил бы нх 
на русский. Это выглядело 
бы так. Переводчик бы ска
зал:

— Леди и джентльмены! 
Настало время безо всяких 
экивоков сказать, что наша 
внешняя и внутренняя по
литика зашла в полный ту
пик. Неграмотные коммуни
стические вожди преврати
ли нашу страну в посмеши
ще всего человечества и об
рекли наш народ на голод и 
разруху. Мы готовы сделать 
все, чтобы спасти народы, 
населяющие бывший Совет
ский Союз. Помогите нам в 
этом, леди и джентльмены!

А Горбачев перевел бы 
это на русский:

— Да на кой нам все это?

И. СУСЛОВ.
(«Новое русское слово» — 

ИМА-пресс).

В несколько

строк
• СТОКГОЛЬМ. «При

балтийские проблемы угро
жают подорвать доброе со
трудничество в Северном 
совете», — пишет сегодня 
стокгольмская газета «Да- 
генс иидустри». По мне
нию газеты, информирую
щей о предстоящем на бу
дущей неделе в Копенгаге
не заседании совета мини
стров этой консультативной 
организации представите
лей парламентов и прави
тельств североевропейских 
государств, «Исландия раз
дражена тем, что другие 
страны не следуют ее при
меру в отношении призна
ния Литвы».

® МАСЕРУ. Группа рос
сийских предпринимателей 
и политиков из Московско
го центра международных 
проектов находится в ЮАР 
с деловым визитом. Воз
главляет делегацию гене
ральный директор центра 
Юрий Дубовицкий, сооб
щила йоханнесбургская га
зета «Бизнес дей».

0 СОФИЯ. Казалось, что 
железнодорожное сообще
ние между Болгарией и 
СССР восстановлено, когда 
в четверг после обеда пас
сажирские поезда, просто
явшие несколько суток на 
путях болгарской пригра
ничной станции Гусе, нача
ли движение по своим мар

шрутам. Однако бастующие 
румынские железнодорож
ники перекрыли движение 
по линии на Галац-Рени, 
по которой в экстренном 
порядке были проведены 
три железнодорожных со
става. Теперь поезда, сле
дующие из Софии в Моск
ву, Ленинград и Киев, 
вновь остановились на не
определенное время.

* ПР АГ Л. Против де
монтажа памятника совет
ским танкистам в праж
ском районе Смихов выска
зался президент Чехосло
вакии Вацлав Гавел. Вы
ступая в традиционной вос
кресной радиобсседе, он за
явил, что памятник явля
ется «символом мужества 

людей, павших за освобож
дение» Чехословакии. Речь 
идет нс об одном из праж
ских объектов, а о симво
ле, подчеркнул президент.
• ПАНАМА. Специаль

ная группа боевиков ме
дельинского наркокартсля 
прибыла в Панаму из Ко
лумбии для поисков про
павшего груза кокаина сто
имостью в 25 млн. долла
ров.

Рассказавший об этом на 
пресс-конференции пред
ставитель уголовной поли
ции республики сообщил, 
что партия наркотика была 
похищена три дня назад, 
при этом сопровождавшие 
ее для доставки в США два 
эмиссара картеля были 
убиты.

По примеру «старшего брата»

«Наступает диктатура!» — 
мелодраматический возглас 
Эдуарда Шеварднадзе, объя
вившего с трибуны Съезда на
родных депутатов о своем не
согласии, поразил мир. Упали 
акции на биржах Нью-Йорка и

Токио, государственные Деяте
ли Запада внезапно обнаружи
ли, что, положив все яйца в 
корзину Горбачева, они могут 
в один пасмурный день вновь 
оказаться в «холодной войне».

„БАРХАТНЫЙ
ДИКТАТОР

Невеселая статистика

НУ ВЫ ЧЕГО
ЖЕ, МУЖИКИ?!

Бесчисленные комментарии 
по поводу отставки министра 
иностранных дел СССР. де
монстрировали прежде всего 
смущение их авторов, вынуж
денных сопрягать два, каза
лось бы, взаимоисключающих 
слова: «диктатура» и «Горба
чев». Может ли лучший друг 
«либеральных реформ», «глас
ности», «перестройки», «нового 
мышления» стать диктатором? 
Отрицательный ответ подразу
мевается сам собой. Поэтому 
журналисты и политики про
буют разорвать связь — отде
лить диктатуру от Горбачева. 
Благодаря Шеварднадзе это 
стало еще легче. Предупреждая 
народных депутатов, страну и 
мир об угрозе диктатуры, 
Эдуард Амвросиевич имени 
потенциального, грозящего 
стране диктатора не назвал. А, 
наверное, мог бы... Кому, как 
не ему, знать, что происходит 
на стратосферных высотах 
власти. Разговоры об армии, 
КГБ и консерваторах необ- 
•зодимы, но недостаточны* 
«Черные силы реакции* име
ют только одного лидера — Ге-, 
нерального секретаря ПК 
КПСС Президента СССР 
М. С. Горбачева.

В это не хочет верить За
пад. Американский советолог 
Джерри Хафф констатирует: 
«Пока американцы не отка
жутся от иллюзий относитель
но Михаила Горбачева, преж
де всего от иллюзии, что он 
воюет с темными силами, же
лая установить демократию, 
они не могут рассчитывать 
иметь продуманную политику, 
учитывающую американские 
стратегические интересы».

Концепция Горбачева-дикта
тора привела в полное смяте
ние демократов-либералов, ока
завших ему неоценимую под
держку в начале карьеры. Се
годня вспоминается, как в ту
мане (есть, кажется, тенден
ция скорее забыть), «медовый 
месяц» Генерального секретаря 
и прогрессивной интеллиген
ции. «Месяц» длился года че
тыре — несмотря на постоян
ные разочарования. Как хоро
шо началось... Интимные (рас
считанные на широчайшее 
распространение), доверитель
ные беседы с писателями, по
литика «гласности», разреше
ние говорить плохо о предше
ственниках (исключая осно
воположника), публиковать 
все то, что раньше сжигалось, 
и т. п. Творческая интелли
генция ответила: есть! И культ

Генерального стал расти не 
по дням, а по часам.

Летучие отряды романистов 
и публицистов, политологов и 
социологов, экономистов и ис
ториков появились во всех 
странах мира: все пропаганди
ровали ((Перестройку», заверяя: 
«иного не дано». Поразитель
ный успех тактиии создания 
иульта объяснялся безвыход
ным положением его распро
странителей: чем больше они 
критиковали — на Западе — 
Горбачева, тем больше помога
ли они ему, убедительнейшим 
образом демонстрируя свободу, 
подаренную им. Нииому из 
предшественников нынешнего 
лидера это не удавалось: он вы
игрывал при всех обстоятель
ствах. При условии, что игра 
шла по его правилам, в рампах 
его политики. Почти все были 
согласны играть по правилам 
генсеиа.

В поисках аналогий, объяс
няющих явление Горбачева на
роду в марте 1985 г., преж
де всего обратились к эпохе 
великих реформ Александра 
II. Сегодня эта аналогия ка
жется до смешного бессмыс
ленной: через 5—6 лет после 
освобождения крестьян и ин
тенсивной законодательной 
деятельности началось бурное 
экономическое развитие Рос
сии; через 6 лет после прихо
да Горбачева и начала «пе
рестройки» страна оказались 
в положении более тяжелом, 
чем до начала «капитального 
ремонта». Одно выражение 
из словаря эпохи александров
ских реформ кажется мне се
годня актуальным. В 1880 го
ду главным советником Алек
сандра II стал граф Лорис- 
Меликов. Его политику либе
ральных реформ стали назы
вать «диктатурой сердца», а 
самого Михаила Тариеловича 
провозгласили «бархатным 
диктатором».

Горбачев в своих бесчислен
ных выступлениях говорит о 
необходимости «диктатуры 
сердца». Но нет аналогии 
между двумя эпохами. И не 
только потому, что Лорис-Ме
ликов был исполнителем поли
тики Александра II, а Горба
чев— единственный автор «пе
рестройки». В 1880 году «бар
хатная диктатура» имела целью 
изменение политической систе
мы страны, подготовку огра
ничения самодержавия «кон
ституцией», а в 1990 году се 
цель — усиление власти "Гор
бачева. «Диктатура сердца» 
кончилась 1 марта 1881 года 
убийством Александра II: ре
волюционерам удалось поме
шать углублению либеральных 
реформ, но они нс смогли за-

держать экономическое разви
тие России.

Крик Шеварднадзе «о на
ступлении диктатуры» удивил 
только Запад: в Советском Сойк- 
зе о ней давно уже чирикают 
воробьи на всех крышах. И все 
ее хотят С той, может быть, 
разницей, что одни хотят, ве
ря, что она будет «бархатной», 
другие жаждут, надеясь, что 
она будет железной, а может 
быть, и стальной. В кулуарах 
съезда народных депутатов, 
как сообщают любознательные 
иностранные корреспонденты, 
представителе народа выра
жают надежду, что наконец-то 
будут приняты какие-то меры, 
пусть даже чрезвычайные. К 
Ивану Васильевичу Грозному, 
разгневавшемуся на своих под
данных и ушедшему из Моск
вы, пришлось идти просить о 
возвращении и о «диктатуре» 
в Александровскую слободу. 53 
подписанта письма Горбачеву 
о необходимости твердой руки 
могли передать просьбу из рук 
в руки, не покидая Кремля.

Впрочем, если нужно было 
бы идти к Горбачеву с чело
битной, процессия была бы не 
менее внушительной, чем та, 
400 лет назад: во главе, как и 
в прошлом, могли бы идти 
священнослужители (во гла
ве с патриархом), затем воен
ные (во главе с начальником 
Генерального штаба), а за 
ними штатские — писатели, 
ученые, простой люд...

А между тем все давно из
вестно. Еще Аристотель отно
сил тиранию к неправильным 
формам правления. А Ленин 
ясно и четко определил ди
ктатуру как ничем не ограни
ченную власть, опирающуюся 
на силу. Как правили совет
ские диктаторы — генераль
ные секретари, сегодня более 
или менее известно и совет
ским гражданам. Известны им 
и те «силы», на которые опи
ралась и опирается коммуни
стическая власть. «Бархатный 
диктатор» Лорис-Меликов по
лучил в свои руки инструмен
ты: ему были подчинены 3-е 
отделение и корпус жандар
мов, а также министерство 
внутренних дел. Нет нужды 
говорить, что сотрудники Ох
ранного отделения и жандар
мы не были ангелами. Но 
сравнивать их с чекистами бы
ло бы обидным для блюстите
лей порядка XIX века

Жандармы и охранники за- 
йимались — в рамках своих 
прерогатив — разными делами, 
но экономическая жизнь стра
ны, экономическая деятель
ность граждан их не касалась. 
Иначе обстоит дело с главным 
инструментом власти сего
дняшнего претендента на «бар-

хатную диктатуру»: КГБ ста
новится последней надеждой 
советского народного хозяйст
ва. Чекисты не только обеспе
чивают промышленность новей
шей технологией, резко уси
лив деятельность по добыче 
технологических секретов,— 
они полущили в свои руки рас
пределение продовольствен
ной помощи, приходящей с 
Запала, контроль за деятель
ностью еще не родившегося 
пена стоящем у частно-коопе
ративного сектора и т. д„ и т. п

Удивительнее всего, что ис
пользование «органов» как бы 
и не вызывает особого воз
мущения. 18 декабря рано ут
ром французская радиожурна
листка интервьюировала ака
демика Станислава Шаталина. 
Знаменитый — на Западе — 
экономист, автор несчастного, 
умершего до рождения плана 
«500 дней» говорил о буду
щем своей страны с воодушев
ляющим оптимизмом. Он нс 
говорил, как именно, но уве
рял, что все в скором вре
мени будет в Советском Союзе 
хорошо. А на вопрос, как по
нять передачу КГБ контроля 
за распределением западных 
подарков, академик ответил, 
что, во-первых, контроль пору
чен нс КГБ как организации, а 
чекистам, ибо они люди актив
ные, главное же — почти сов
сем не коррумпированные. Пос
ле этого французская журна
листка не знала, что спраши
вать. Возможно, Станислав 
Шаталин ее убедил..

Мераб Мамардашвили
вспоминал, что Чаадаев пред
лагал отказаться от надежды, 
ибо любое действие в болоте 
ситуации еще глубже погружа
ет нас в это болото. Варлам 
Шаламов писал, что на Колы
ме надежда убила больше лю
дей, чем холод, голод и пуля. 
Надежда на Горбачева, вера, 
что коммунистический лидер 
от щедрот своих переменит 
мир, в котором он хозяин все
го сущего, привела страну к 
очередной катастрофе.

Надежда на Горбачева по
грузила творческие силы стра
ны в нирвану, помешала дей
ствовать. Вера в «бархатно
го диктатора»очередная 
иллюзия, которой убаюкивают 
себя обитатели советского 
«рая»...

Историк М. ГЕЛЛЕР.
(«Русская мысль» — ИМА- 

пресс, с сокращениями).

Физические издевательст
ва над женщинами являются 
острой проблемой для мно
гих семей. Этой теме был 
посвящен состоявшийся в 
Аргентине семинар социоло
гов, юристов и представите
лей общественных организа
ций. Проблема рукоприклад
ства в супружеской жизни, 
как считают специалисты, не 
нова. Однако в прошлые го
ды о ней стыдливо умалчи
вали в силу сложившихся 
стереотипов, которые осно
вываются на укоренившихся 
принципах: «не бьет — зна
чит не любит» и «семейная 
жизнь —- не ложе, устлан
ное розами».

Как ни парадоксально, ут
верждают социологи, первые 
стычки с применением силы 
происходят на начальном 
этапе супружеской жизни, 
а нередко — в период «ме
дового месяца», когда жизнь 
полна надежд и скандалы 
бывают мимолетными. Де
сять процентов конфликтов 
между супругами, по имею
щейся статистике, заверша
ются избиением представи
тельниц слабого пола. Каж
дая двадцатая женщина, ко
торая обращается за меди
цинской помощью, имеет 
следы побоев, а во многих 
случаях тяжелые увечья, 
требующие хирургического 
вмешательства либо госпи
тализации. Выяснение отно
шений с помощью силы за- 
няивнвививкаягавЕип1

трагивает все социальные 
слои: Ничего хорошего из 
этого не выходит.

Инфаркты у женщин го
раздо чаще приводят к ле
тальному исходу, чем у 
мужчин. Об этом говорят 
данные доклада, опублико
ванного на страницах жур
нала Американской ассо
циации кардиологов.

Исследование проводи
лось в одной из клиник Из
раиля и охватило почти 6 
тысяч пациентов с симпто
мами острого сердечного 
приступа. 23 процента жен
щин и 16 процентов мужчин 
спасти не удалось.

Выяснилось также, что 12 
процентов выписавшихся пос
ле курса лечения из клиники 
женщин умерли в течение 
последующего года. Среди 
мужчин этот показатель со
ставил 9 процентов.

В докладе отмечается, что 
представительницы слабого 
пола зачастую не придают 
значения ранним признакам 
нарушения сердечно-сосуди
стой деятельности, а при 
своевременном обращении к 
врачу они вполне поддаются 
лечению. Другой вероятной 
причиной более высокого по
казателя смертности среди 
женщин исследователи 
склонны считать широкое 
по сравнению с мужчинами 
распространение диабета, 
оказывающего вредное влия
ние на сердце.

ЧСФР, Стремительно растет преступность в столице Чехо
словакии. Только за первые 6 месяцев прошлого года кисло 
разного рода преступлений, совершенных в Праге, достигло 
30 тысяч. Понятно настроение жителей города, да и иност
ранцев тоже, которые не чувствуют себя больше в безопас
ности.

В связи с тем, что полиция Праги испытывает нехватку 
почти 1500 полицейских, министерство внутренних дел пос
тановило: усилить патрули полиции военнослужащими по
граничных войск. Отныне 4 тысячи военных будут добавле
ны к полицейским патрулям. Это усилит полицейские си
лы и поможет в борьбе с преступниками.

НА СНИМКЕ: ночной объединенный патруль обходит 
вокзалы.

Фото ЧТК—ТАСС.

19 ФЕВРАЛЯ 
(ЛУНА В ОВЕНЕ)

В этот день следует остере
гаться поспешных решений и 
действий, хотя внутренний на
строй может быть именно на 
таной тип поведения. Прежде 
всего это удачное время для 
манипуляций с техникой, при
борами, инструментами, аппа
ратурой, химическими реакти
вами. Хорошо пойдут также 
реставрационные работы, хи
рургические операции, вообще 
многих врачей ждут удачи в 
работе. В этот день можно об
ратиться к начальству с прось
бами и предложениями. Успеш
ными будут предпринятые в 
этот день поездки и команди
ровки.

Для предпринимателей, ко
операторов, всех, связанных с 
торговлей. это время очень 
благоприятно.

Тем, ному необходимо при
гласить в гости «нужных» лю
дей или сделать визит к ним, 
самое время это сделать.

Этот день также благоприя
тен для экстрасенсов, целите
лей. сккультистов, развития не
обычных способностей, а также 
для физкультуры и спорта. 
Спортивные соревнования и 
матчи будут отличаться осо
бым накалом, возможны рекор
ды и крупные неожиданности. 
Сегодня старайтесь избегать 
дел, связанных со значитель
ной ответственностью, требую
щих долгого времени, терпения 
или точных расчетов.

Ни в коем случае не всту
пайте в конфликты, остерегай
тесь несчастного случая, свя
занного с вашей неосторожно
стью или невыдержанностью. 
Переговоры. сделки, заклю
чение контрактов отложите до 
21 февраля. Не вступайте в этот 
день ни в какие союзы и обще
ства, не устраивайте друже
ских застолий, возможны круп
ные разочарования.

19 февраля обещает быть 
очень славным: у многих 
хорошее настроение, работа 
принесет удо-вол ьствие, будут 
обнаруживаться пропажи, и не 
только вещей, но и животных, 
и даже людей. Заболевания бу
дут в основном быстропрохо
дящими и неопасными. К све
дению для родителей новорож
денных: Солнце в этот день 
входит в знак Рыб в 8 час. 
56 мин. по местному времени.

МЕДИЦИНСКИЙ АСПЕКТ: не 
рекомендуются хирургические 
операции на голове, черепе и 
головном мозге, глазах и ушах, 
зубах и почках.

19 февраля не производить 
лечебных манипуляций на но
су, в полости рта, на подбо
родке.'

20, 21 ФЕВРАЛЯ 
(ЛУНА В ТЕЛЬЦЕ)

Эти дни созданы для капи
тальных начинаний во всех 
сферах деятельности, особенно 
связанных с недвижимостью: 
квартирой, домом, дачей, садом 
и т п. Начинайте капитальный 
ремонт, перестройку, переста
новку, обмен жилья, переезд.

'Малые предприятия и ко
оперативы, которые откроют в 
эти дни какой-нибудь новый 
цех, получат от него хорошую 
прибыль. Домашним хозяйкам 
следует провести дома капи
тальную уборку, повесить но
вые шторы, положить на стол 
новую скатерть или еще что- 
нибудь в этом роде. В органи
зациях тоже советую навести 
в эти дни порядок в рабочих 
кабинетах, разобрать завалы в 
столах и шкафах, а заодно за
кончить все старые незавер
шенные дела, по возможности 
ликвидировать «хвосты» и по
ложить начало новым (особен
но давно запланированным) 
важным мероприятиям и начи
наниям. Политики в эти дни

могут принять важные реше
ния с далеко идущими послед
ствиями. Предприниматели 
должны заняться финансовыми 
делами: открытием новых сче
тов, сделками, ценными бума
гами, — это все со временем 
принесет прибыль.

В эти дни следует устанавли
вать и налаживать танке отно
шения, которым вы бы хотели 
придать прочность и долговре
менность, т. е. хорошо, напри
мер, познакомиться с будущей 
тещей, свекровью, с деловым 
партнером. Можно успешно 
восстановить пошатнувшиеся 
или разлаживающиеся отноше
ния с человеком.

Вечерами либо принимайте 
гостей, либо идите развлекать
ся: театры, кино, дискотеки, 
рестораны.

20 февраля религиозным лю- 
и оккультистам следует 

прибегнуть к молитвам и мант
рам — они окажут очень силь
ное действие. Заболевания в 
этот день в основном неопас
ны, сны могут в ночь с 20 на 
21 сбываться.

21 февраля заболевания мо
гут оказаться опасными.

МЕДИЦИНСКИЙ АСПЕКТ: не 
рекомендуются хирургические 
операции на шее, гортани, 
глотке, трахее, щитовидной же
лезе, на лобных пазухах и слу
ховых проходах.

22, 23 ФЕВРАЛЯ 
(ЛУНА В БЛИЗНЕЦАХ)

Всем, кто нуждается в какой- 
либо информации, эти дни сле
дует посвятить ее поиску, сбо
ру и обработке — благодатное 
время для журналистов, про
граммистов, референтов. Эти 

дни благоприятны для всех ви
дов сыщиков и информаторов, 
для установления контактов и 
связей, организации деловых 
встреч, знакомств, а также се
минаров и конференций. Фи
нансовые и банковские опера-

ции, скорее всего, принесут вы
году.

В эти дни удачу принесут 
короткие поездки и команди
ровки, хорошее время также 
для того, чтобы использовать 
отгул.

Можно вести переговоры, за
ключать договоры и контрак
ты, готовить заявления, обра
щения и другие юридические 
документы.

Всем рекомендую именно в 
эти дни написать и разослать 
необходимую корреспонденцию, 
сделать важные звонки, осо
бенно междугородные

Семейные, любовные, интим
ные отношения не должны за
нимать в этот период вашего 
внимания.

22 февраля лучше питаться 
только вегетарианской свеже
приготовленной пищей, хорошо 
провести голодание. очисти
тельные процедуры. Остерегай
тесь любых заболеваний

23 февраля благоприятный 
день для оккультистов, приоб
ретения высшего духовного 
знания, для воспоминаний о за
бытых, но очень важных под
робностях своей жизни Забо
левания весьма опасны.

МЕДИЦИНСКИЙ АСПЕКТ: не 
рекомендуются хирургические 
операции на дыхательных орга
нах, языке, верхних конечно
стях вплоть до плеча и на 
нервной системе.

А. МИНКИН.
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НА СМЕНУ!
Охота к перемене мест

...В 1987 году свердловчане завоевали звания чемпионов 
СССР по спортивному туризму. Три года спустя наши земля
ки, теперь уже двумя составами, вновь вышли на старт оче
редного чемпионата страны. Обе команды (руководители 
Н. Рукдквист и С. Разборов) путешествовали по экзотическо
му уголку страны — Корякскому нагорью. Об этом — наш 
сегодняшний рассказ.

ПЕРВЫЕ туц^тское 
•* • путешествие по Олюто 
скпм горам было совершено 
в 1973 году спортсменами из 
Свердловска под руководством 
Д. С. Шляпникова. Интерес
но, что это был вообще пер
вый поход по Корякскому на
горью. Пришедшие на нагорье 
год спустя туристы из разных 
городов страны принялись 
«утюжить» в основном район 
высшей вершины — горы Ле
дяной. Лишь немногие из них 
увязывали .начало^ или конец 
своего маршрута, с побережь
ем Берингова моря. Это не
удивительно. Что можно по
думать. об Олюторских горах, 
глядя на карту? Наверняка — 
«убогие бесснежные холмы». 
Стоит ли связываться с ними, 
когда под боком горные цепи 
хребта Укэлаят, украшенные 
мощными горами, покрытыми 
ледниками? Трудно поверить, 
что эти невысокие береговые 
горы больше всего напоми
нают Кавказ, затопленный до 
3000 м над уровнем моря. у 

Все же комплекс относи
тельно невысоких (ниже 1500 
м) гор оказался очень силен 
и долго довлел над нами. 
Лишь благодаря личному зна
комству одного из спортсме
нов с безвременно скончав
шимся Д. С. Шляпниковым, 
последнему удалось убедить 
нас, когда мы планировали 
первое путешествие по Коряк
скому пагорью, в обязательно
сти посещения прибрежного 
района. Тогда, в 1984-м, мы в 
длинном 500-кплометровом по
ходе объединили районы го
ры Ледяной и Олюторского 
хребта. Посещение последнего 
пришлось на самый конец пу
тешествия, когда мы, утом
ленные впечатлениями, уже 
спешили его закончить. Горы 
поразили нас какой-то не
объяснимой сказочной не
обычностью; участник того пу
тешествия П. Чечулин описал 
в путевом дневнике: «Подъем 
на перевал начинается прямо 
с пляжа. Шумный ручей при
водит вскоре нас в скальный 
каньон со снежниками. Седло
вина — большое плато с не
сколькими прозрачными озе
рами. Видны маленькие лед
нички, впереди и сзади остро 
возвышаются вершины и зуб
чатые гребни Олюторского 
хребта, имеющего какую-то 
специфическую красоту. Хре
бет Укэлаят, например, — это 
«обычные» горы, а на Олютор- 
ском все как-то иначе. А мо
жет, это галлюцинации в кон
це длинного похода? Нет, 
что-то неповторимое в Олю- 
торском хребте есть!»

Но что? Увиденное жило в 
сознании. В конце концов, 
стали закрадываться сомне
ния — так ли уж необычны 
и хороши эти горы? Не плод 
ли это нашего воображения, 
подогретого шестью долгими 
годамп ожидания новой встре
чи?

Даже если не брать во вни
мание огромную работу по ор
ганизации такого похода, ес
ли не учитывать десятки бу
маг, которые нужно было на
писать, напечатать, завизиро
вать и подписать; если забыть, 
сколько материалов прочитано,

отобрано и переработано, 
сколько схем, карт, рисунков 
переснято, исправлено, допол
нено; если, наконец, не думать, 
что группа должна быть обес
печена снаряжением, продук
тами, медикаментами и т. д„ то 
все кажется просто чудом. По
думайте, не удивительно ли? 
Вы говорите: «Хочу здесь
быть!» — и вдруг оказываетесь 
за тысячи километров от дома, 
именно в том месте, где за
стыл ваш палец, блуждающий 
по карте?

«И ШЛИ

ского мыса в Анадырь, не
вольно проникаешься уваже
нием к подвигу первопроход
цев. И все же, и все же... За
крадывается мысль: а не по
терпел ли аварию Семен Деж
нев где-то несколько север
нее, например — в районе 
входного мыса в одну из мно
гочисленных бухт побережья? 
В сплошном тумане, который 
неделямп способен висеть 
над здешними горами, немуд
рено и не разглядеть проти
воположный берег бухты...

Справа наш взгляд прикова
ла к себе гора Витгенштейна. 
На нее планировалось восхож
дение. Но поднявшись метров 
на 500 и уже одолев некоторые 
трудности, мы зашли в тупик. 
Перед нами стояла практиче
ски отвесная скальная стена,

пятачок на два посадочных 
места. Остальные располага
ются чуть ниже на выступе 
скалы. Первым делом смот
рим, куда будем спускаться. 
Есть довольно короткий спуск 
в другую сторону на ледник 
Красивый. В верхней части 
неширокий пояс гладких «ба
раньих лбов» достаточно опа
сен, но ниже просматривает
ся полочка, потом она теря
ется за выступом, ио оттуда 
уже рукой подать до ледника. 
По леднику и дальше в обход 
идти лишних километров 
шесть, но это быстрее и безо
паснее.

Что ж, решение принято. 
Пора и осмотреться. Первое, 
что прямо под носом, — цвету
щий кустик розовой родиолы,

МЫ ВСЕ В ЮН...»
И чудо стало реальностью. 

Вертолет высаживает нас на 
берегу лагуны Анана. Взревев 
и обдав нас ветром, уносится 
прочь. Мы предоставлены са
мим себе. Впереди чистый, 
как белый лист бумаги, месяц 
походной жизни и 600 км ав
тономного туристского марш
рута. Начинается наш спорт. 
Нас десять: Л. Алексеев, А. 
Бабенко, Б. Васин, И. Губер
наторов, Б. Добровольский, 
Л. Полянский, С. Симаков, А. 
Твердый, А. Янцен.

СТЫЛА оконечность 
Олюторского полуостро

ва предстала перед нами без
обидной волнистой местно
стью, поднимающейся к мысу, 
словно к гигантскому трам
плину. Вокруг голые холмы 
без единого, кустика. Гамма 
цветов очень скупа. Зеленые 
основания гор, землистого 
цвета верхушки. На земле нет 
снежников, на небе — обла
ков. Полная тишина.

Долгий подъем выводит к 
обыкновенному, казалось бы, 
перевалу между двух непри
метных горушек. Но спуска 
с перевала нет. Есть только 
отвесный обрыв, под которым 
где-то далеко внизу ревет 
океан. Олюторский мыс — 
олицетворение суровости при
роды.

Предположительно где-то 
здесь 1 октября 1648 года по
гибло на скалах утлое суде
нышко Семена Дежнева. Про
делав огромный многотрудный 
путь, начавшийся сплавом по 
Колыме, отважные мореходы 
прошли северным морским 
путем на восток, обогнули 
полуостров, пройдя неизвест
ным тогда Беринговым про
ливом, и спешили уйти как 
можно дальше на юг от пре
следовавшего их по пятам 
ледяного дыхания надвигаю
щейся зимы. Потерпев ката
строфу, бросив товары и ве
щи, храбрые путешественни
ки отправились в еще более 
тяжелый путь к ближайшему 
поселению — Анадырскому 
острогу. Лишь половина из 25 
человек дежневской команды 
добралась на нартах и лыжах 
до Анадыря за 70 дней.

«И шли мы, — писал Деж
нев, — все в гору, сами пути 
себе не знаем, холодны и го
лодны, наги и босы... Рыбы 
добыть не смогли, лесу пет, 
и с голоду мы, бедные, врозь 
разбрелись».

Оценивая маршрут голодно
го зимнего похода от Олютор-

уходящая выше нас к верши
не. а ниже — к крохотному 
озерку в глубочайшем цирке. 
Для продолжения подъема у нас 
есть только желание, но нет 
ни времени, ни необходимого 
снаряжения. Кто думал, что 
для подъема на обычный оке
анский мыс нужно развесить 
десяток веревок страховочных 
перил? Отчаянная попытка про
должения восхождения без 
страховки была прервана на 
пределе допустимого. Еще пара 
метров вверх — и непонятно, 
как удалось бы спуститься с 
этих зализанных ветром и 
осадками скал. Да и отсюда 
спуск сложен.

Мы сидим на маленькой 
уютной площадке, а руки и 
ноги все еще трясутся. Прихо
дится признать свое пораже
ние от светлейшего князя Вит
генштейна и усладить его го
речь солидным куском халвы, 
выданной ка^гнолом для тра
пезы на вершине...

НАИБОльи технически 
сложная вершина — 

Зубчатая. Это узкий ка
менный забор со смотровой 
башней наверху. Издали все 
сооружение кажется непри
ступным. Вблизи все не так 
уж сумрачно. Хороший шанс 
на подъем оставляет стисну
тый скальный кулуар, отходя
щий от вершинной башни 
вниз к небольшому ледничку. 
Еще ниже него — два не
больших озера. На берегу бо
лее крупного нижнего стоим 
мы и обсуждаем предстоящее 
восхождение.

Ледник отделен от скал рант- 
илюфтом — подгорной трещи
ной, вытаявшим пространством. 
Если вам когда-нибудь прихо
дилось внимательно наблюдать 
оттаивающее ведро со льдом, 
то, несомненно, вы замечали, 
что первая порция воды обра
зуется на стенках ведра за 
счет их более высокой темпера
туры. Позже наступает момент, 
когда весь значительный еще 
объем льда можно вращать от
носительно стеной ведра. В на
шем случае роль ведра выпол
няет скала, и отличие состоит 
лишь в том, что вода, образую
щаяся за счет таяния, уходит 
под ледник, который, слава бо
гу, неподвижен относительно 
скалы. Это полутораметровое 
пространство, наклонно уходя
щее под ледник, таит в себе 
массу опасностей.

Спускаемся с ледника 
внутрь рантклюфта и вылеза
ем из пего по противополож
ной скальной стенке, затем 
уходим в кулуар и пытаемся 
побыстрее скрыться за его 
ближайшим поворотом, гаран
тирующим остановку в слу
чае срыва. Дно кулуара по
крыто мелкими камнями, ссы
пающимися со стен на сколь
зкие наклонные плиты.

Проходим верхний участок 
кулуара и по полочке подни
маемся на вершинную баш
ню. Вершина — крохотный

торчащей из щели меж камней 
на самой вершине. Радует глаз 
и более отдаленная перспек
тива. Красивы сверху шпили 
Ледниковых гор и, конечно, 
совершенную неповторимость 
пейзажу придают блестящие 
зеркала бухт. С вершины Зуб
чатой их видно две — Иматра 
и Амаян.

Невероятно, но мы уже це
лый час на вершине. Время 
проскочило одним мгновением, 
но ошибочно считать, что вос
ходители только наслаждаются 
своей невидимой другими по
бедой и любуются окрестнос
тями. Дел невпроворот — фо
тографирование на слайды, 
цветную и чорно-белую пленки, 
восстановление- хронометража 
подъема, написание записки, 
укрепление памятной таблич
ки, складывание тура, ведение 
дневника, наброски кроки и 
т. д. и т. д....

Эмоции, размахивание ру- 
камп и обпимапия будут поз
же, на пологой части ле.тника, 
пока же впереди спуск, ко
торый в сотню раз труднее 
подъема.

М ОРЕННОЕ население
Еа Корякского нагорья — 

чукчи п коряки — многие ве
ка занимались рыбалкой и 
оленеводством. Рыбаки вели 
оседлый образ жизни в по
селках на берегу океана. Оле
неводы большую часть года 
кочевали по просторам тунд
ры. Не изменили своим при
вязанностям они и до сих 
пор. Причем во многом сох
ранили национальный коло
рит. одежду, предметы быта, 
оружие. Несмотря на назва
ние нагорья, численность чук
чей здесь значительно превос
ходит численность коряков, 
которые проживают главным 
образом в северной части по
луострова Камчатка, где на
ходится и их столица Палана.

Все встречавшиеся оленево
ды были чукчами. Русские, 
как они говорили, тоже зани
маются оленеводством, но се
вернее. Да, в 1984 году на бе
регу озера Эпильчпк, краси
вого водоема замысловатых 
очертаний, стоял одинокий до
мик-балок. Тогда мы попали 
в гости к ветеринару-оленево
ду Александру Кольченко, об
служивающему стада оленей 
Пенжинского района. Было 
ему 30 лет, закончил Барна
ульский сельскохозяйствен
ный пнетитут, работал на на
горье 7 лет. Жил в поселке 
Таловка.

— Хочу ли уезжать? Зачем? 
В отпуск ездил — Сочи, Ана
па. Чего хорошего? Пароду 
тьма, жара. Больше не пцеду. 
В Таловке лучше. Не верите? 
Приезжайте — убедитесь!

...В бухте Иматра строим 
плот с парусом для пересече
ния бухты Глубокой. К утру из 
кучи полугнилых досок соби
раем красивую посудину. Спе
циально для фото- и кинокор
респондентов проводится об
катка судна. Человек шесть 
без пассажиров и груза усажи
ваются на шлюп и выходят в 
океан. Громко звучит! Разуме
ется, это не открытая всем 
ветрам акватория и тем более 
не «ревущие сороковые», а, на
против, уютный уголок в бухте 
сложной конфигурации. Но 
как-никак автономный пере
ход по морю нам предстоит 
впервые. До противоположного 
берега бухты Глубокой при
мерно 4 км, из них около полу
тора предстоит пройти по бух
те Иматра.

Подняли парус. Ветер, как 
по команде, стих. Начинаем 
яростно махать веслами. Эф
фект ничтожный. За сколько 
же мы дойдем на веслах? 
Больше часа скоблимся вдоль 
берега Иматры. Если глядеть 
на воду — плывем, а если на 
берег...

ЗАВТРА последнее, 
восьмое, восхождение. 

Оно самое главное! Вторую 
по высоте гору в Олюторском 
хребте, обозначенную на кар
те просто «1511», мы планиру
ем назвать в честь Д. С. Шля
пникова. На наш взгляд, это 
довольно символично. Дело в 
том, что Дмитрий Сергеевич 
во время своего похода по 
Олюторским горам проходил 
как раз рядом по долине Май- 
нымиргепиля, отделяющее 
массив «1511» от высшей вер
шины — горы Гребень. У пас 
есть памятная табличка, кото
рую мы таскаем с собой че
тыре недели. Ее необходимо 
установить па вершине.

Сегодня, встав спозаранку, 
мы взошли па вершину Греб
ня в основном с рекогносци
ровочной целью. В 1984-м мы 
уже были на горе, но драма
тическое восхождение шести
летней давности проходило 
под дождем в условиях спло
шного тумана. С вершины 
тщательно зарисовали различ
ные варианты подъема на пик 
Шляпникова на случай раз
ных погодных условий — дол
гий. обходной, но простой с 
точки зрения ориентирования 
для плохой видимости, и ва
риант «в лоб» для благопри
ятной погоды. К вечеру пого
да стала резко портиться, и 
мы потом восторгались своей 
предусмотрительностью.

II вот решающее утро. Нам 
улыбается фортуна. Светит 
солнце. Легкие маленькие об
лачка, которые поутру сидят 
в глубоких долинах, потяну
лись вверх, растворяясь в соч
ной голубизне корякского не
ба. Над океаном какие-то вол
нистые линии. То ли это за
гадочный мираж, то ли неви
данные нами нитеподобные 
облака...

Вершина горы ощетинилась 
торчащими жандармами. Тут 
действительно в тумане не со
риентируешься. Даже в иде
альной видимости мы около 
часа блуждали в этом часто
коле, силясь понять, где паи- 
высшая точка этого нагромож
дения. Последние метры подъ
ема. Самые трудные. Но их 
уже немного. И вот горную 
тишину порвал стук молотка, 
приколачивающего памятный 
знак.

...Поход завершен. Програм
ма выполнена. И тысяча де
вятьсот девяностый навсегда 
останется для нас годом 
Олюторских гор. Ласковых и 
суровых.

И. РУНДКВИСТ, 
мастер спорта СССР.

ДВОРЕЦ МОЛОДЕЖИ 
9—10 МАРТА 

СЕРГЕЙ КРЫЛОВ
И ГРУППА «БРАТКИ»
Начало концертов в

16.00 и 19.00.
Билеты продаются в 

кассах Пассажа и Дворца 
молодежи.

Справки по телефонам: 
51-15-68.

ТВОРЧЕСКОЕ
ОБЪЕДИНЕНИЕ «СТИЛЬ» 

Свердловского обкома комсо
мола

В СВЯЗИ С ЛИКВИДАЦИ
ЕЙ ИЗВЕЩАЕТ своих клиен
тов о принятии претензий в 
свой адрес в течение месяца 
со дня опубликования объяв
ления.

Реквизиты: 620219, г. Сверд
ловск, пр. Ленина, 34, ком. 
405.

Телефон: 51-44-81.
Ликвидационная комиссия.
НАУЧНО-ТЕХН ИЧЕСКИИ

ЦЕНТР «СЕРВЕР»
ПРИ АКЦИОНЕРНОЙ КОМ

ПАНИИ «УРАЛЬСКОЕ КОЛЬ
ЦО» осуществляет поставку 
оргтехники для коммерческих 
офисов!

— персональные компьюте
ры IBM PC IXT I АТ,

— множительная техника, 
— телефаксы,
•— автоответчики,
— аудио- и видеоаппарату

ра.
Телефон для справок: 

56-36-78 (Свердловск).

Михайловский завод 
по обработке цветных металлов 
встречает 50-летний юбилей 

во всем блеске... 
своей фирменной продукции. 

АЛЮМИНИЕВАЯ ФОЛЬГА — БЛЕСТЯЩАЯ 
УПАКОВКА:

— сохранит запах, вкус и сочность продуктов;
— позволит держать рядом рыбу и овощи, колбасу 

и сыр;
— заменит крышки и пробки.

АЛЮМИНИЕВАЯ ФОЛЬГА — УНИВЕРСАЛЬ
НАЯ ПОСУДА:

— курица, мясо, рыба, запеченные в ней, имеют изу
мительный вкус;

— одноразовые «тарелочки», сделанные вами, выру
чат в поездке, турпоходе, на даче.

623080, Свердловская обл. 
г. Михайловск
Михайловский завод ОЦМ

Рекламное агентство «Малахит».

ИНФАРМ
Информационно - консультационная 

фирма

IN FARM

Information and consulting

ТЕМ, КТО СТРЕМИТСЯ ЗА ГРАНИЦУ
ПРЕДЛАГАЕМ
— адреса всех фирм-экспортеров США и 

ряда стран ЕВРОПЫ и АЗИИ с учетом 
интересующей Вас сферы деятельности;

— информацию о всех университетах 
США для желающих в них учиться;

— помощь в составлении РЕЗЮМЕ и 
ДЕЛОВЫХ ПИСЕМ на всех европейских 
языках;

— иммиграционные анкеты;

— индивидуальные и групповые занятия 
по английскому, немецкому, французскому 
и русскому языкам;

— автомобильные маршруты для путе
шествующих по Европе с предоставлением 
необходимой путевой информации.

Обратитесь к нам по телефону 24-60-99, 
и мы с радостью Вам поможем!

Рекламный отдел «ИНФАРМ».

Знакомьтесь: «УРАЛЬСКИЙ САЦОПЫ!» № 2-91
Второй номер журнала от

крывает материал Ивана Нюр- 
гусова «Школа — хранитель 
фольклора», где речь идет о 
создании уникального музея 
фольклора в Якутии. Музей — 
давняя мечта его создателя 
Николая Степанова. Экспона
ты музея — итог его больших 
трудов. В этом достаточно не
большом материале любите
ли этнографии найдут для се
бя много интересного. Впро
чем, любителей этой науки 
ждет еще один подарок на 
страницах нашего журнала: 
этнографический очерк Рината 
Самарбаева «Культ журавля у 
башкир» — о птице, давшей 
название венгро-башкирским 
племенам, птице, с которой

тесно связана история древ
него Урала.

Новые архивные материалы 
позволят с помощью автора 
публикации «Лев Троцкий на 
Урале» В. Войнова более объ
ективно взглянуть на личность 
Льва Троцкого, первого ру
ководителя Красной Армии, 
на его дискуссии со Сталиным 
и Лениным об использова
нии военспецов царской ар
мии.

Жизнь талантливого худож
ника и книгоиздателя Луки 
Гребнева, его смерть в ссыл
ке в 1931 году, история кол
лекции книгопечатных шедев
ров лежит в основе материа
ла Владимира Семибратова 
«Типография Луки Гребнева».

Неизменен журнал и сво
им литературным вкусам: чи
тайте отрывки романа Леони
да Фомина «Стеклянный дом». 
В журнальном варианте они на
зываются «Шуркина война». 
Как обычно, большое внима
ние уделяется фантастике. 
Фантастическая повесть «Ни
что не ново — только мы» 
Александра Чуманова — неве
роятные приключения трех 
Одисеев. Кроме того, 
«Викторина-90», обзор писем и 
другие материалы представле
ны «Следопытом» для люби
телей НФ.

В нашей традиционной руб
рике «По белу свету» на этот 
раз — Африка. Очерк Анри 
Рачкова «Семь дней в джунг

лях» рассказывает об обычаях 
местных племен, необычайных 
приключениях советских спе
циалистов.

Возрождающийся интерес к 
«дедовским» играм вызвал к 
жизни на страницах номера 
материал Андрея Понизовки- 
на «Биография «Козла» — об 
истории и правилах игры «в 
кости».

Знаете ли вы, на монете 
какого государства изобра
жен лев? А жирафы? Нет?! 
Тогда рассказ Георгия Мурзи
на «Зоосад на монетах», за
вершающий наш второй но
мер, покажется вам интерес
ным.

А. ДМИТРИЕВА.

• МИНИ-ФУТБОЛ
Закончился первый тур вто

рого первенства страны по 
мини-футболу, проводимого 
под эгидой Ассоциации мини- 
футбола СССР.

Футболисты свердловского 
«Автомобилиста» первые игры 
провели в Таганроге, где заня
ли четвертое место из шести. 
Результаты матчей свердлов
чан: «Труд» Шевченко — 5:0, 
«Сигнал» Обнинск (чемпион 
СССР 1990 года) — 1:3, «Строи
тель* Воронеж — 2:6, команда 
г. Кемерово — 2:5, «Союз» 
Нижний Новгород — 3:1, коман
да г. Бийска .

Второй тур чемпионата пред
положительно пройдет в марте 
(Украина, Сибирь), а на третий, 
апрельский, претендует Сверд
ловск. На нем, кроме призеров, 
определится окончательный 
состав сборной СССР — участ
ницы (в неофициальном заче
те) намеченного нынешнего на 
весну чемпионата мира по 
мини-футболу. Причем два 

кандидата в нашу команду 
свои места практически завое
вали. Это мастер спорта Вла
димир Кобзарев («Механиза
тор», Днепропетровск) и вра
тарь свердловского «Автомоби
листа» Алексей Поляков.

•БОДИБИЛДИНГ
Первая забота созданной в 

конце января Свердловской го
родской федерации бодибил
динга во главе с директором 
уралмашевского АК «Тренинг» 
Олегом Тодоровым — город
ской чемпионат. Его отличие 
от прошлогоднего — выступле
ния женщин, правда, пока без 
учета весовых категорий. С 
призовым фондом — стираль
ные машины «Малютка» для 
победителей, пылесос «Урал» 
для абсолютного чемпиона — 
помогли спонсоры турнира: 
обком ВЛКСМ, ХМЦ «Полис» — 
Уралмаш, МЦ «Старт».

Чемпионат начнется в Ц ут
ра 10 марта в ДК «Уралмаш». 
Собрание оргкомитета, на кото
рое приглашаются тренеры 
всех клубов — в 17.00 21 фев
раля в городском спорткоми
тете.

• ХОККЕЙ
«Автомобилист» (Караган

да) — «Автомобилист» (Свер
дловск) — 1:5.

НЯ СМЕНУ!
.......................... .
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Группа католиков при объединении «МИРЯНЕ» хочет организовать ре
лигиозную общину католиков и построить Костел.

Католиков и других желающих принять участие в Богоугодном деле 
просят сообщить о себе по адресу: 620119, Г. СВЕРДЛОВСК, УЛ. ВАЙ
НЕРА, 8, К. 2. ОБЪЕДИНЕНИЕ «МИРЯНЕ».

Телефон: 44-10-07.
Расчетный счет № 161909/701001 в ОПЕРУ Свердловского областного 

управления Госбанка СССР с пометкой «КОСТЕЛ».
Староста объединения «МИРЯНЕ» О. ВОСКРЕСЕНСКИЙ.■ияяииииииии

СИР

| Уральское
отделение
НТП0 «СИМВОЛ»

ПРЕДЛАГАЕТ организациям и
кооперативам импортные микросхе
мы памяти 27128 и процессора 80А.

Обращаться по телефону: 51-00-47.

НЕЗАВИСИМОЕ 
ЖУРНАЛЬНО-КНИЖНОЕ 

ПРЕДПРИЯТИЕ 
«91 ЛИМИТЕД» 

охотно разместит вашу рекла
му на страницах своих изда
ний.

100-тысячный тираж «ЧЕР
НОГО ЖУРНАЛА» — изда
ния для тех, кто понимает 
толк в «ужасах», изощренной 
детективной интриге и фан
тастических приключениях, — 
обеспечит вашей рекламе ши
рокий регион распростране
ния.

ЖУРНАЛ «ЛАБИРИНТ/
ЭКСЦЕНТР», посвященный 
проблемам философии куль
турологии и ориентированный 
на авангардную прозу и поэ
зию, распространяется в Ле
нинграде, Свердловске, Ново
сибирске, Саратове и других 
городах. Реклама, помещенная 
в журнале «Лабиринт/Экс- 
центр» будет прочитана по 
всей России!

Дизайнеры предприятия возь
мут на себя заботу о сов
ременном оформлении Вашей 
рекламы.

Кооператив 
«АЗИЯ»

ПРЕДЛАГАЕТ ВЛАДЕЛЬ
ЦАМ ЧАСТНЫХ МАШИН 

работу по совместитель
ству (взнос — 50 рублей) 
или по трудовой книжке 
(взнос. — 80 рублей).

Работающим по трудо
вой книжке оплачивается 
отпуск и больничный лист.

Принимаются свердлов
чане и иногородние.

Справки по телефону: 
55-50-38 с 17 до 19 часов 
в рабочие дни.

НЕЗАВИСИМОЕ
СКП «МЖК-КОНТРАКТ»
ЛИКВИДИРУЕТСЯ с 15 февра
ля 1991 года.

Имущественные претензии 
принимаются по адресу: 
620028, г. Свердловск, ул. То
карей, 26.

'ИЗДАТЕЛЬСКОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ
Получить справки о рекла

ме и сделать предварительные 
заказы на журналы Вы сможе
те по адресу: 620062, г. Сверд
ловск, ул. Посадская, д. 44, 
корп. 1, кв. 48.

Телефон: 23-44-97
А также в Свердловском 

областном обществе книголю
бов: 620077, г. Свердловск, 
кл. А. Валека. 8. Телефоны: 
51-06-58, 51-43-73.

МЕНЯЮ
новый автомобиль Моск

вич-412 ИЭ на Ниву, УАЗ, 
ГАЗ-69.

Обращаться по телефону: 
29-61-03 (вечером).

* 4-х комнатную квар-геру, 
64 кв. м, в центре, с телефо
ном, два балкона, комнаты изо
лированные

НА
3-х комнатную квартиру в 

центре с телефоном и 2-х или 
1-комнатную квартиру в цент
ре с телефоном.

Обращаться по телефону: 
55-58-39.

Наши телефоны: 
лриемная 51-28-61 
зам. редактора 51-38-75 
ответ секретарь 58-95-48 
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ;
49 секретариат 56-37-28. 56-17-12 
ф экономики 58-96-11 
• репорт, группа 56,91-14, 

56-17-73, 56-17-70, 56-17-51
ф культуры 51-10-66 
ф комсомольской жизни и

молодежных проблем 51-60-84 
ф спорта и военно-патриоти

ческого воспитания 58-92-37, 
51-39-09

ф писем 56-91-23. 56-17-50
© ФМИ «На смену!» «Ин-

форс» 56-91-16, 51-16-81 
ф малое предприятие

«НЕССИ — Пресс» 
(Свердловский молодежный 
пресс-центр) 58-92-41.
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